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Памятные 
даты

официально

21 сеНтября

– Международный день 
мира.

– Всемирный день благо-
дарности.

22 сеНтября

– Всемирный день без ав-
томобиля.

– Постановлением Сове-
та Народных Комиссаров 
СССР в Красной армии вве-
дены персональные воин-
ские звания (1935 г.).

23 сеНтября

– День создания инфор-
мационных подразделений 
МВД РФ

– В Петербурге вместо ке-
росиновых ламп зажглись 
первые в мире электриче-
ские фонари (1873 г.).

24 сеНтября

– День машиностроителя.
– Международный день 

глухих.
– День незапланирован-

ных безумств.
– День тигра на Дальнем 

Востоке.
– В России учреждена Ко-

миссия по правам человека 
(1993 г.).

25 сеНтября

– Всемирный день фар-
мацевта.

– Всемирный день снови-
дений.

– По приказу Екатерины II 
в Москве открыт Павлов-
ский госпиталь, первая пуб- 
личная больница в России 
(1763 г.).

– Борис Ельцин утвердил 
положение о Федеральной 
службе налоговой полиции 
и установил ее штатную чи-
сленность (1999 г.).

26 сеНтября

– Всемирный день кон-
трацепции.

– Основано Московское 
инженерное училище ве-
домства путей сообщения 
(1896 г.).

27 сеНтября

– Всемирный день туриз-
ма.

– День воспитателя и всех 
дошкольных работников.

– В Санкт-Петербурге от-
крыт первый в России дет-
ский сад (1863 г.).

– Собравшийся XXII чрез-
вычайный съезд ВЛКСМ ре-
шал один-единственный во-
прос – «О судьбе ВЛКСМ» – 
и принял решение о саморо-
спуске (1991 г.).

ГрАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на сентябрь 2023 года

20 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несовершеннолетних

28 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости детей и под-
ростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

«Дары земли и моря Севера»
В Магадане подвели итоги сельскохозяйственного сезона

большая сельскохозяй-
ственная ярмарка прошла 
в областном центре в ми-
нувшую субботу. Традици-
онная торговля на Магадан-
ской площади «Дары земли и 
моря Севера» (6+) стала свое- 
образным подведением ито-
гов аграрного сезона. Как 
всегда, порадовал ассорти-
мент предлагаемой продук-
ции. Горожане и гости при-

обретали колбасные изделия 
и мясные полуфабрикаты, 
молочную, хлебобулочную 
продукцию, сладости, овощи 
и фрукты, дикоросы (грибы, 
ягоды), морские деликатесы.

По информации комите-
та по работе с хозяйствую-
щими субъектами, в празд-
ничной ярмарке насчитыва-
лось 115 участников, из ко-

торых около 75 мест зани-
мали личные подсобные хо-
зяйства города и области с 
растениеводческой продук-
цией. Аграриев, которые в 
течение всего сезона пред-
лагали магаданцам свои то-
вары, поощрил глава регио-
нального центра Юрий Гри-
шан. Несколько человек бы-
ли удостоены звания Почет-
ного работника рыбного хо-
зяйства, пищевой и перера-
батывающей промышлен-
ности.

«Поддержка сельского хо-
зяйства в последние годы 
значительна. Мы видим КФХ 
и личные подсобные хозяй-
ства, а также новых товаро-
производителей. Наш реги-
он находится в зоне крити-
ческого земледелия. И про-
изводителям важно увидеть 
результаты своего труда, 
несмотря на все риски. Над-

еюсь, что погода поможет 
собрать осенний урожай», – 
сказал мэр города.

Особенно успешным в 
этом году были урожай кар-
тофеля и капусты. По под-
ходам горбуши путина бы-
ла рекордной за последние 
10 лет. Наделы, полученные 
по программе «Дальнево-
сточный гектар», колымча-
не все чаще используют под 
сельскохозяйственные нуж-
ды. Организовывают лич-
ные подсобные хозяйства, 
занимаются огородничест-
вом и животноводством.

Ярмарка выходного дня 
продолжает свою работу по 
субботам с 10.00 до 16.00 
часов на Магаданской пло-
щади, а с 7 октября переме-
стится на рынок «Фреш» (ул. 
Пролетарская, 43).

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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что, где, когда

В топе новостей Цифры и факты
99 лет исполнилось ветерану Великой Отече-

ственной войны, магаданцу Александру Пор-
фирьевичу Смицкому. Александр Порфирьевич 
родился 15 сентября в 1924 году на Украине. В 17 
лет ушел на фронт, воевал на 3-м и 4-м украин-
ских фронтах. Был призван в ряды Советской 
армии в 126 стрелковую дивизию 5-й Ударной 
армии под командованием Маршала Совет-
ского Союза Константина Рокоссовского. Про-
шел фронтовыми дорогами в Украине, Венг- 
рии, Болгарии, Австрии, Чехословакии. В октя-
бре 1943 года получил пулевое ранение. С но-
ября 1943 года по июль 1944 года находился на 
лечении в госпитале. Победу встретил в Брати-
славе. Награжден Орденом Великой Отечест-
венной войны второй степени, имеет пять юби-
лейных медалей, Ветеран труда.

VIII Восточный экономический форум про-
шел во Владивостоке. Заместитель председа-
теля Правительства Российской Федерации – 
полномочный представитель Президента в 
ДФО Юрий Трутнев подвел итоги работы ВЭФ-
2023. Он отметил, что на ВЭФ-2023 было подпи-
сано 373 соглашений на 3 трлн 818 млрд рублей.

более 500 магаданцев приняли участие 
в массовом всероссийском забеге «Кросс на-
ции-2023» (6+). Традиционно на старт выш-
ли спортсмены и любители в День бега. В ди-
станции на 1 и 2 км самыми активными ста-
ли школьники и студенты, воспитанники спор-
тивных школ. Победителей соревнований на-
граждали кубками, медалями и дипломами. 
Всем финишировавшим вручали сувенирную 
продукцию Минспорта России и угощали горя-
чим чаем.

115 участников, из которых около 75 мест за-
нимали личные подсобные хозяйства города и 
области с растениеводческой продукцией, на-
считывалось в праздничной ярмарке «Дары 
земли и моря Севера» (0+). Аграриев, которые 
в течение всего сезона предлагали магаданцам 
свои товары, поощрил глава регионального 
центра Юрий Гришан. Несколько человек были 
удостоены звания Почетного работника рыб-
ного хозяйства, пищевой и перерабатывающей 
промышленности.

90 лет назад состоялось открытие первой 
сельскохозяйственной выставки в рабочем клу-
бе Магадана. Это была демонстрация результа-
тов первых сельскохозяйственных начинаний 
совхозов Дальстроя – показ самой возможно-
сти земледелия в Охотско-Колымском крае. На 
выставке были представлены картофель не-
скольких сортов, капуста, репа, лук, морковь, 
турнепс, брюква, а также выращенные в откры-
том грунте огурцы и помидоры.

85 лет назад Управление уполномоченного 
Далькрайисполкома реорганизовано в админи-
стративно-гражданский отдел Дальстроя (АГО). 
Отдел руководил деятельностью районных и 
поселковых Советов, органами народного об-
разования, здравоохранения, социального обес-
печения, проводил финансовые мероприятия 
и налоговую политику. Обеспечивал нормаль-
ную работу сельскохозяйственных артелей и 
рыболовецких хозяйств, руководил заготовка-
ми пушнины и отстрелом морского зверя, ра-
ботой коммунальных и бытовых предприятий, 
планированием народного хозяйства и куль-
турного строительства в районах. Занимался 
учетом, регистрацией населения и актов гра-
жданского состояния. В декабре 1953 г. ликви-
дирован в связи с образованием Магаданской 
области и организацией местных органов со-
ветской власти, его функции переданы испол-
нительному комитету Магаданского областно-
го Совета депутатов трудящихся.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

тАсс

В Магаданской области ожида-
ют роста золотодобычи на 1,5 тон-
ны в 2024 году.

К 1 августа 2023 года компании Ко-
лымы добыли 25,1 тонны золота, от-
метил губернатор региона Сергей 
Носов

Недропользователи Магаданской 
области намерены в следующем го-
ду добыть на территории региона 
на 1,5 тонны больше золота, тем са-
мым установив местный рекордный 
показатель. Об этом рассказал в ин-
тервью ТАСС губернатор Колымы 
Сергей Носов на полях VIII Восточно-
го экономического форума (ВЭФ) во 
Владивостоке.

«В 2024 году ожидается рост по-
казателей уровня добычи золота на 
1–1,5 тонны с учетом развития про-
изводства и ввода в эксплуатацию 
ряда месторождений. Увеличение 
мощностей позволит Магаданской 
области сохранить лидерские пози-
ции по добыче драгоценных метал-
лов в России», – рассказал собесед-
ник агентства, добавив, что к 1 ав-
густу этого года компании Колымы 
добыли 25,1 тонны золота.

По словам губернатора, из-за анти-
российских санкций со стороны не-
дружественных государств 2023 год 
для золотодобытчиков Магаданской 
области оказался довольно слож-
ным. «К сожалению, антироссий-
ские санкции оказали свое влияние, 
но это не смертельно и поправимо. 
Трудности были примерно полгода 
из-за смены поставщиков и оборудо-
вания. Это не самый большой срок, 
но надо сказать, что золотодобытчи-
ки – молодцы, они сумели правиль-
но использовать это зимнее время: 
хорошо запустились, хорошо пош-
ли», – похвалил Носов.

К+

Защитить юных колымчан от 
острой вирусной инфекции помо-
жет вакцинация.

Родители могут защитить юных 
колымчан от гриппа и осложнений, 
вызванных острой вирусной инфек-
цией. Сформировать иммунитет ре-
бенка меньше чем за две недели по-
может прививка. В Магаданской об-
ласти проходит бесплатная вакцина-
ция как взрослых, так и детей.

Малышей прививают российской 
четырехвалентной вакциной «Ульт-
рикс Квадри», которая отвечает всем 
требованиям Всемирной организа-

ции здравоохранения. Она формиру-
ет иммунитет за 8 – 12 дней. Чтобы 
привить ребенка, необходимо обра-
титься в поликлинику по месту жи-
тельства.

Также организованная вакцина-
ция проходит в общеобразователь-
ных учреждениях. Чтобы болезнь не 
отрывала ребенка от получения зна-
ний, лучше позаботиться о его здоро-
вье заранее. Тем более что заразиться 
гриппом намного проще, чем кажет-
ся, говорят врачи.

«С наступлением холодов, с насту-
плением учебного года проснулись 
все наши вирусные инфекции, и мы 
отмечаем подъем заболеваемости. 
Поэтому напоминаю, что грипп – 
это острая инфекция. Она характе-
ризуется очень высокой лихорад-
кой и массовым распространением. 
Инкубационный период начинает-
ся от двух часов. Достаточно прокон-
тактировать с больным человеком 
и быстро заболеть. Поэтому приви-
вайтесь. Вакцина все-таки защища-
ет от осложнений, и вы легче пере-
несете это заболевание», – рассказа-
ла и. о. заведующей педиатрическим 
отделением поликлиники №2 Мага-
данского областного центра охраны 
материнства и детства Надежда Ме-
ликова.

ИНтерФАКс

Мэрия Магадана выступила про-
тив ужесточения закона о торгов-
ле алкоголем.

Ужесточение закона о торговле 
алкоголем, которым предполагает-
ся запретить продажу спиртного в 
торговых точках, расположенных в 
многоквартирных домах Магадана, 
может привести к массовому закры-
тию продовольственных магазинов, 
сообщил мэр города Юрий Гришан.

«Сегодня в областном центре свы-
ше 200 стационарных магазинов, 
где реализуется алкогольная продук-
ция, и более 120 из них расположе-
ны в многоквартирных домах. Мы 
уверены, что принятие такого зако-
нопроекта приведет к массовому за-
крытию магазинов по продаже про-
довольственных товаров и товаров 
смешанного ассортимента, большо-
му сокращению рабочих мест», – 
сказал Гришан, которого цитирует 
пресс-служба мэрии, на заседании 
координационного совета по разви-
тию малого и среднего предприни-
мательства и улучшению инвести-
ционного климата при мэрии, на ко-

тором обсуждался законопроект.
По оценке городских властей, ра-

боты может лишиться свыше 1,2 тыс. 
человек. «В связи с этим принятие 
документа кажется нам весьма не- 
оправданным, да к тому же веду-
щим к появлению так называемого 
«черного рынка», – сказал Гришан.

Также власти Магадана опасают-
ся, что закрытие магазинов, располо-
женных в многоэтажках, приведет к 
сокращению поступлений в бюдже-
ты всех уровней, оценочно доходы 
городского бюджета снизятся на 160-
200 млн рублей в год.

«Для городского бюджета это бу-
дет существенное снижение, источ-
ники покрытия которого сегодня от-
сутствуют», – говорится в сообще-
нии.

Также с отрицательными отзы-
вами на законопроект выступил и 
председатель Магаданского регио-
нального отделения «Деловой Рос-
сии» Юрий Агафонов, говорится в со-
общении.

КолыМА-ИНФорМ

На Колыме стартовал культур-
ный марафон «я вижу мир из окон 
Магадана».

12 сентября на базе Магаданской 
областной юношеской библиотеки 
стартовал Культурный марафон «Я 
вижу мир из окон Магадана» (6+) – 
одно из знаковых событий к 70-ле-
тию Магаданской области. Проект 
реализует АНО библиотечного дела 
«В переплете» при поддержке Пре-
зидентского фонда культурных ини-
циатив.

Проект направлен на популяриза-
цию краеведческих знаний, что яв-
ляется одной из актуальных задач в 
работе с молодежью сегодня. Проект 
призван обеспечить историческую 
преемственность поколений, воспи-
тание патриотизма через познание 
истории и культуры родного края.

– Знание своего края, его прошло-
го и настоящего необходимо для не-
посредственного участия в его пре-
образовании и развитии, – расска-
зывает руководитель проекта, за-
ведующая отделом инновационно-
методической и проектной деятель-
ности юношеской библиотеки Елена 
Гарьюнг. – Адресованный молодеж-
ной аудитории от 14 лет проект но-
сит интерактивный характер, в его 
программе иммерсивные путешест-
вия, разнообразные экскурсии в му-
зей и театр, автобусные краеведче-
ские туры, мастер-классы.

Итогом проекта станет подписа-
ние соглашений о сотрудничестве 
между некоммерческими организа-
циями Магаданской области, работа-
ющими с молодежью, для популяри-
зации знаний о крае среди подрас- 
тающего поколения. Это поможет 
упорядочить обмен информацией, 
спланировать совместные меропри-
ятия, разрабатывать проекты и ини-
циативы по приоритетным направ-
лениям деятельности, – подчерки-
вает Елена Гарьюнг.

Подготовлено редакцией «ВМ»
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В поддержку участников 
СВО и их семей

В среднеканском округе 
для семей участников сВо 
передали часть урожая, а в 
Магадане собрали средства 
для магаданских бойцов.

Семьям колымских бойцов 
аграрии Среднекана передали 
часть урожая, сообщила секре-
тарь местного отделения «Еди-
ной России», глава Среднекан-
ского округа Оксана Герасимова.

Сейчас на полях крестьян-
ско-фермерских хозяйств 
округа идет сбор урожая. В эти 
дни собирают картофель. При-
рода была щедра в этом году, 
урожай порадует не только ко-
лымчан, но и соседей из Яку-
тии и Чукотки.

Она добавила, что ферме-
ры безвозмездно передали по 

несколько мешков картофеля 
семьям участников СВО. И еще 
семьи бойцов будут обеспече-
ны капустой.

На полях ВЭФ, на Улице 
Дальнего Востока в павильоне 
Магаданской области прошла 
акция #ЧтобыТыПобедил.

Здесь были представлены 
талисманы, созданные рука-
ми мастеров, образцы маски-
ровочных сетей, пятиточеч-
ник, а также в качестве приме-
ра – посылки с подарками для 
солдат к 9 Мая и 23 февраля от 
правительства региона.

Участники и гости могли от-
править сувенир и открытку 
участникам СВО. Около 100 су-
вениров и открыток уже под-
писали 12 сентября участни-

ки акции для отправки в зону 
проведения СВО.

Напомним, с 8 по 9 сентя-
бря региональная организа-
ция «Боевое братство», кото-
рой руководит руководитель 
фракции «Единой России» в 
заксобрании Колымы Эдуард 
Козлов, провела акцию «Под-
держим наших», присоеди-
ниться к которой мог любой 
желающий, купив сувенир-
ную продукцию за символи-
ческую плату.

Средства направят на при-
обретение необходимой гу-
манитарной помощи для ма-
гаданских бойцов, которые 
находятся в зоне проведения 
специальной военной опера-
ции.

Пенсии для участников СВО
Колымские депутаты под-

держивают инициативу ра-
бочей группы по вопросам 
сВо о компенсации пен-
сий военным пенсионерам-
участникам спецоперации.

Весной на подпись прези-
денту Владимиру Путину бы-
ли направлены десятки зако-
нов, инициированных «Еди-
ной Россией» и касающихся 
социальной защиты участни-
ков спецоперации и их семей. 
Предложение не приостанав-
ливать выплату пенсий во-
енным пенсионерам-участ-
никам специальной воен-
ной операции стало еще од-
ной инициативой, высказан-
ной рабочей группой по во-
просам СВО. Владимир Путин 
поддержал инициативу Рабо-
чей группы.

Возглавляет рабочую груп-
пу, которая была создана по 
распоряжению Владимира 
Путина, первый вице-спикер 
Совета Федерации, секретарь 
Генсовета «Единой России» 
Андрей Турчак. Рабочей груп-
пой было разработано мно-
го предложений, поддержан-
ных впоследствии президен-
том страны. Одно из них – 
не приостанавливать выпла-
ту пенсий военным пенсио-
нерам при мобилизации или 
добровольном убытии на 
фронт.

«До выхода указа Президента 
при мобилизации или добро-
вольном убытии на фронт вы-
плата пенсий приостанавлива-
лась», – пояснил глава группы, 
секретарь Генсовета «Единой 
России» Андрей Турчак.

Кроме того, в Госдуму вне-
сен законопроект рабочей 
группы, по которому работо-
дателей, трудоустраивающих 
участников СВО, приравняют 
к социальным предпринима-
телям. Им станут доступны 
различные виды государст-
венных льгот.

Ксения Суханкина, руково-
дитель Центра поддержки се-
мей мобилизованных, дейст-
вующего на площадке «Еди-
ной России», поддержала рас-
ширение социальных про-
грамм для участников специ-
альной военной операции.

«Очень важно, чтобы у 
всех участников специаль-
ной военной операции бы-
ло чувство внимания, забо-
ты и уважения к ним как 
со стороны власти, так и со 

стороны общества в целом. 
Поддержка участников спе-
циальной военной опера-
ции, забота об их семьях с 
прошлого года остается сре-
ди ключевых приоритетов 
депутатов, Секретаря реги-
онального отделения «Еди-
ной России», главы региона 
Сергея Носова. Принято 30 
нормативных правовых ак-
тов, устанавливающих ме-
ры социальной поддержки 
участникам специальной во-
енной операции и членам их 
семей, в том числе по осво-
бождению от уплаты транс-
портного налога за 2022 год 
и по предоставлению участ-
никам СВО и членам семей 
погибших военнослужащих 
в собственность бесплатно 
земельных участков, чтобы 

они могли на них строить 
дома, заниматься крестьян-
ско-фермерским или лич-
ным подсобным хозяйством, 
разбивать огороды. Уверена, 
что эта работа будет продол-
жена на должном уровне», – 
отметила депутат и руково-
дитель партийного Центра.

Рабочая группа по вопро-
сам СВО создана по распоря-
жению Президента. Ее возгла-
вил первый вице-спикер Со-
вета Федерации, секретарь 
Генсовета «Единой России» 
Андрей Турчак. В состав груп-
пы вошли представители обе-
их палат федерального парла-
мента и всех парламентских 
партий, Министерства оборо-
ны, лидеры общественных ор-
ганизаций, ведущие военные 
корреспонденты.

Быстрая и 
качественная помощь

Александр П. в сентябре 
2022 года отправился до-
бровольцем в зону проведе-
ния специальной военной 
операции. Служил стрелком 
в мотострелковой роте.

После увольнения с воен-
ной службы ветеран боевых 
действий Александр обра-
тился в Магаданский фили-
ал фонда «Защитники Отече-
ства» за помощью по назна-
чению мер поддержки.

Социальный координатор 
Екатерина Айнулова опера-
тивно оформила заявления 
на полагающиеся выплаты и 
льготы для ветерана.

При общении с Алексан-
дром Екатерина обрати-
ла внимание, что мужчина 
работает в п. Сокол и каж-
дый день ездит из города 
на работу. О праве на льгот-
ный проезд в общественном 
транспорте, которое являет-
ся одной из региональных 
мер поддержки для ветера-

нов боевых действий, Алек-
сандр не знал.

В день обращения Екатери-
на связалась с Магаданским 
социальным центром, где 
ветерану оформили специ-
альные проездные докумен-
ты на бесплатный проезд по 
маршруту «п. Сокол – г. Ма-
гадан, г. Магадан – п. Сокол».

Решение данного вопроса 
заняло один день.

«Спасибо за столь быстрое 
и качественное решение мо-
его вопроса», – поблагода-
рил филиал Александр П.

Ветеран боевых действий 
Александр П. имеет актив-
ную гражданскую позицию 
и в мирное время посещает 
культурно-массовые меро-
приятия, ведет патриотиче-
скую работу с детьми в обра-
зовательных учреждениях 
Магаданской области.

ВК: «Защитники 
отечества» 

Магаданская область

Полезное сотрудничество

В рамках реализации со-
глашения о сотрудничест-
ве состоялась рабочая встре-
ча команды Магаданского 
филиала фонда «Защитни-
ки отечества» с руководи-
телем Департамента адми-

нистративных органов Ма-
гаданской области Натальей 
болговой (https://dao.49gov.
ru/).

Наталья Александровна рас-
сказала социальным коорди-
наторам об основных направ-

лениях деятельности Департа-
мента и особенностях оказа-
ния бесплатной юридической 
помощи гражданам.

Обсудили часто встречаю-
щие вопросы подопечных фи-
лиала и основные алгоритмы 
их решения.

«Чтобы помощь, оказывае-
мая сотрудниками филиала, 
была качественной, оператив-
ной и актуальной, нам с кол-
легами необходимо постоянно 
учиться и повышать свой уро-
вень», – прокомментировала 
руководитель филиала Ната-
лья Таруц.

ВК: «Защитники 
отечества» 

Магаданская область
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события недели

«Вместе мы справимся»
Вступление в должность губернатора Магаданской области
сергей Носов официаль-

но вступил в должность гу-
бернатора Магаданской об-
ласти. Торжественная цере-
мония инаугурации прош-
ла в Магаданском областном 
музыкальном и драматиче-
ском театре. На ней присут-
ствовали представители фе-
деральной власти, Прави-
тельства Магаданской обла-
сти, депутаты, главы муни-
ципальных образовании ре-
гиона, представители обще-
ственности, участники СВО и 
многие другие.

Открывая торжественную 
церемонию вступления в 
должность губернатора Ма-
гаданской области, предсе-
датель Магаданской област-
ной избирательной комис-
сии Николай Жуков отметил, 
что по итогам выборов, кото-
рые прошли с 8 по 10 сентя-
бря, Сергей Константинович 
Носов стал победителем и 
набрал 72,39% голосов от чи-
сла принявших участие в из-
бирательной кампании. Вы-
боры губернатора Магадан-
ской области признаны со-
стоявшимися и действитель-
ными. Глава облизбиркома 

вручил Сергею Носову удо-
стоверение об избрании на 
должность губернатора Ма-
гаданской области.

Сергей Носов принес при-
сягу, пообещав уважать пра-
ва и свободы граждан, со-
блюдать законы и отстаивать 
интересы Магаданской обла-
сти.

«Вступая в должность гу-
бернатора Магаданской об-
ласти, клянусь уважать, обес-
печивать и защищать права 
и свободы граждан. Свято со-
блюдать Конституцию Рос-
сийской Федерации и Устав 
Магаданской области, вер-
но служить народу, с честью 
выполнять возложенные на 
меня высокие обязаннос-
ти», – сказал губернатор Ма-
гаданской области.

Также Сергей Носов обра-
тился к жителям Магадан-
ской области. Глава региона 
отметил, что более пяти лет 
назад по поручению Прези-
дента России Владимира Пу-
тина он прибыл в Магадан-
скую область. За это время 
было многое сделано, регион 
добился определенных успе-
хов, реализованы важные и 

трудные проекты.
«Это стало возможным 

благодаря совместной рабо-
те всех присутствующих в 
этом зале федеральных, ре-
гиональных, муниципаль-
ных структур, всех жителей 
Магаданской области, поэ-
тому я благодарен всем за 
совместную работу, а так-
же за то, что доверили мне 
вновь руководить регионом. 
Я вижу, как горят глаза у на-
ших жителей, потому что си-
туация в регионе постепен-
но меняется. И в этом всем 
люди видят также результа-
ты и своего труда. Вместе мы 
справимся с любой задачей, 
поставленной Президентом 
страны, и вместе мы сдела-
ем еще больше», – отметил 
Сергей Носов.

Также на торжественной 
церемонии к губернатору 
Магаданской области обра-
тились – заместитель полно-
мочного представителя Пре-
зидента России в ДФО Миха-
ил Каган, председатель Ма-
гаданской областной Думы 
Сергей Абрамов и архиепи-
скоп Магаданский и Сине-
горский Иоанн.

«Азбука о важном»
Доставлены книги для магадаских школ
В Магаданскую область 

пришли первые экземпля-
ры «Азбуки о важном» (6+). 
Это книга, которая расскажет 
младшеклассникам о различ-
ных ценностях. В ней, на ка-
ждую букву алфавита, даются 
слова, которые ассоциируют-
ся с чем-то важным для стра-
ны, для семьи и для каждого 
человека.

Например, буква «Г» откры-
вает маленьким читателям та-
кие слова как «Герой», «Гимн», 
«Гордость»; буква «Е» – «Еди-
нение»; буква «К» – «Космос», 
«Кремль», «Конституция», 
«Культура», буква «П» – «Па-
па», «Победа», «Патриотизм», 
«Президент»; буква «Р» – «Ро-
дина», «Россия», «Родители» и 
так далее. Детская азбука до-
полнена стихами, творчески-
ми заданиями, иллюстрация-
ми и раскрасками.

Азбуки передала младше-
классникам Гимназии №24 за-
меститель министра образо-
вания Магаданской области 
Ирина Горностаева. Вруче-
ние книжек прошло на «Уро-
ке о важном», темой которого 
стал подвиг Зои Космодемь- 
янской – советской развед-

чицы, Героя Советского Со-
юза. «Разговоры о важном», 
инициированные Президен-
том России Владимиром Пу-
тиным, с 2023 года стали обя-
зательным классным часом в 
школах России.

«Вы, когда изучите все бук-
вы из этой азбуки, вы узна-
ете, что составляет понятие 
«Родина». Магаданская об-
ласть для вас малая роди-
на. Мы ее любим за приро-
ду, за то, что родились здесь, 
за добрых людей, за родите-
лей, которые работают на об-
щее благо, а из усилий малой 
родины создается вся наша 
большая страна, которая на-
зывается – Россия», – обра-
тилась к учащимся Ирина 
Горностаева.

«Азбука о важном» вскоре 
появится во всех школах ре-
гиона.

Проект «Азбука о важном» 
разработан и реализован Ап-
паратом полномочного пред-
ставителя Президента РФ в 
ДФО и Правительством Рос-
сии. В составлении книги при-
няли участие около двух ты-
сяч человек из 11 дальнево-
сточных регионов.

Хорошие результаты
Итоги VIII Восточного экономического форума

VIII Восточный эконо-
мический форум прошел 
во Владивостоке. Замести-
тель председателя Правитель- 
ства Российской Федерации – 
полномочный представи-
тель Президента в ДФО Юрий 
Трутнев подвел итоги работы 
ВЭФ-2023.

«Сегодня хотелось бы бо-
лее подробно остановиться 
на результатах самого Фору-
ма. Итак, Форум состоялся – 
восьмой по счету. И, собст-
венного говоря, он подводит 

десять лет работы Министер-
ства по развитию Дальнего 
Востока. В нем приняли учас-
тие более 7 тысяч человек. Это 
такая традиционная цифра. 
Мы стараемся дальше этой 
цифры не уходить. 62 страны 
мира – в прошлом году бы-
ло 63. То есть это в общем тот 
же уровень», – сказал Юрий 
Трутнев.

Он отметил, что на ВЭФ-2023 
было подписано 373 соглаше-
ний на 3 трлн 818 млрд рублей.

«Хочу сразу сказать, мы не 
говорим о том, что на 3 трлн 
рублей соглашений и на 3 тр-
лн 8 млрд рублей будет реа-
лизовано проектов. Так, ско-
рее всего не будет. У нас вы-
ход, так сказать, полезного 
продукта из соглашений по-
лучается порядка 70%. То есть 
если цифру 3,8 умножить на 
0,7, то это примерно тот уро-
вень, который возникнет уже 
в предприятиях, построен-
ных на территории Дальнего 
Востока. Если говорить о том, 
где они будут построены, то 
наибольшее количество ин-
вестиций, подписано в Амур-
ской области – 173 млрд ру-
блей, Забайкальский край – 
76 млрд рублей, Хабаровский 
край – 72 млрд рублей и 
Приморье – 56 млрд рублей. 
Вот, наверное, по цифрам, 
связанным с подписанны-
ми соглашениями. Если го-
ворить коротко о том, какие 
соглашения самые крупные, 
то это соглашения с «Эльгой» 
(прим. – ООО «Порт Эльга») о 

взаимодействии при реали-
зации инвестиционного про-
екта «Строительство уголь-
ного морского терминала 
«Порт Эльга» – 136 млрд руб- 
лей; ООО «Антей управле-
ние активами» 124 млрд ру-
блей на строительство 8 су-
дов-краболовов и 2 портовых 
инфраструктурных комплек-
сов; ООО «РУССКИЙ КРАБ» – 
120 млрд рублей, строитель-
ство 10 судов-краболовов. Це-
лый ряд соглашений подпи-
сан на тему строительства 
жилья, прежде всего связан-
ного с реализацией инстру-
мента «Дальневосточный 
квартал». Не буду их все пе-
речислять. Но это компания 
«Самолет» в Корсакове Са-
халинской области. Это ряд 
проектов в Якутии. Тоже но-
вый, на наш взгляд, и эффек-
тивный инструмент», – ска-
зал полпред.

Дискуссии проходили по 
6 блокам: «Международное 
сотрудничество в изменив-
шемся мире», «Логистика пе-

ремен», «Дальний Восток за 
10 лет: что получилось и что 
нужно сделать?», «Технологи-
ческое развитие как гарантия 
суверенитета», «Дальний Вос-
ток будущего», «Образование 
и воспитание как основа не-
зависимости».

Также полпред рассказал 
о выставке «Улица Дальнего 
Востока», в которой свои па-
вильоны представили все ре-
гионы ДФО.

«Прошла «Улица Дальне-
го Востока». Вы тоже помни-
те, мы ее придумали факти-
чески, начиная с первого Фо-
рума. Постепенно она стано-
вилась отдельным событи-
ем. Люди ее ждут, с удоволь-
ствием посещают. Я считаю, 
что это связано, прежде всего, 
с работой регионов. Потому 
что на «Улице Дальнего Вос-
тока» каждый регион показы-
вает, собственно, чем он, ска-
жем так, отличается от дру-
гих: свои преимущества, свои 
сильные стороны», – под-
черкнул Юрий Трутнев.
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Пресс-служба Магаданской областной Думы

Переселение речной рыбы

В омсукчанском муници-
пальном округе продолжа-
ется эксперимент по пере-
селению в пресноводный 
водоем белой речной ры-
бы. Чир – пресноводный вид 
из рода сигов обитает в ни-
зовьях реки Колымы. Создать 
отдельную популяцию в во-
доеме в верховьях реки Кор-
кодон инициатива предпри-
нимателя, заместителя Пред-
седателя Магаданской об-
ластной Думы Игоря Донцо-
ва. Эксперимент стартовал в 
прошлом году, когда с «Ар-
манского рыбоводного заво-

да» на озеро доставили пер-
вую партию из пяти тысячи 
мальков.

– Любое зарыбление – это 
всегда эксперимент. Хотя чир 
является естественной рыбой 
для колымского бассейна, к 
которому относится и дан-
ное озеро. Более того, здесь 
водится его ближайший род-
ственник сиг-валек, он же 
остроноска, – рассказал спе-
циалист-ихтиолог Андрей 
Котюх. – Так что, мы пред-
полагаем, что, скорее всего, 
кормовая база здесь для ры-
бы будет хорошая и чир бу-

дет развиваться нормально. 
Во всяком случае, наши пред-
положения должны сбыться. 
Повторюсь, что чир – родная 
рыба для колымского бас-
сейна. Поэтому она должна 
жить в этом озере нормаль-
но и этот эксперимент мож-
но будет расширить на дру-
гие водоемы.

Мальки чира выращены на 
«Арманском рыбоводном за-
воде». По словам специали-
ста, перед транспортировкой 
был проведен предваритель-
ный эксперимент по опреде-
лению оптимальной плотно-
сти посадки мальков в емко-
сти и оптимальному содер-
жанию кислорода в воде.

Проект по заселению в ом-
сукчанское озеро чира фи-
нансирует автор этой идеи, 
предприниматель, депутат 
заксобрания Колымы Игорь 
Донцов. По его словам, на эту 
работу его вдохновил успеш-
ный опыт переселения овце-
быков из арктических рай-
онов Якутии на колымский 
остров Завьялова.

– Сегодня мы продолжаем 
эксперимент, который нача-
ли в прошлом году. Мы зани-
маемся зарыблением боль-
шого глубокого озера в вер-
ховьях реки Коркодон в Ом-
сукчанском муниципальном 
округе. Глубина этого водо-
ема не менее 50 метров. В 
прошлом году мы выпусти-
ли первые пять тысяч маль-
ков, а в этот раз партию из 
десяти тысяч экземпляров. 
Очень сложно было решить 
вопросы логистики, потому 
что озеро очень удалено от 
транспортной инфраструк-
туры. Мальки провели четы-
ре часа в воздухе. Этот про-
цесс контролировали специ-
алисты-ихтиологи, – под-
черкнул Игорь Донцов. – Ры-
ба хорошо приживается, мы 
удовлетворены результатами 
эксперимента. При успеш-
ном опыте, думаю, можно за-
селять чира и в другие во-
доемы. Это очень качествен-
ная, хорошая, крупная рыба, 
единственным недостатком 
которой можно назвать нем-

ного медленный рост.
Как отметил парламента-

рий, работа по увеличению 
биологического разнообра-
зия имеет особое значение 
сейчас, когда вопросы продо-
вольственной безопасности 
выходят на первый план.

– Разведение рыбы – это 
наш вклад в укрепление про-
дуктовой безопасности наше-
го региона. Увеличение био-
разнообразия Магаданской 
области – вопрос очень важ-
ный и человек должен обя-
зательно принимать в этом 
участие. Будучи охотника-
ми и рыбаками, люди неиз-
бежно извлекают какую-то 
часть животных и рыбы. Зна-
чит, мы обязательно должны 
вносить свой вклад в разви-
тие биологического много-
образия. Зарыбление водо-
емов – это часть такой рабо-
ты. В первую очередь – это 
наш вклад в продуктовую 
безопасность региона, ну, и 
интересный и успешный на-
учный эксперимент, – кон-
статировал Игорь Донцов.

В списке «Достижения.РФ»

11 реализуемых инициатив 
Магаданской области пред-
ставляют регион на всерос-
сийской платформе «Дости-
жения.рф». Раздел дополни-
ли двумя проектами – «Са-
мая южная популяция овце-
быков – на острове Завьялова 
в Магадане» и «Клубника кру-
глый год на Колыме в агро-
комплексе «Талая»». Колым-
чане могут поддержать свою 
малую родину, приняв учас-
тие в голосовании.

Агрокомплекс «Талая» – 
единственная за Уралом те-
плица пятого поколения, ко-
торую построил вице-спикер 
заксобрания Колымы, пред-
приниматель Александр Ба-
санский.

Весной 2021 года там выса-
дили первые саженцы клуб-
ники, за которыми последо-
вали огурцы и томаты. АПК 
«Талая» занимает площадь в 
1,5 тысяч квадратных метров. 

Высота в 6 метров обеспечива-
ет оптимальный для растений 
объем воздуха и освещения. 
До Магадана подобных ком-
плексов в России было два – в 
Ставропольском крае и Воро-
нежской области.

Главное преимущество АПК 
«Талая» – в технологии, не по-
зволяющей бактериям извне 
попасть в теплицу. Это дости-
гается за счет новейшей сис-
темы рециркуляции воздуха. 
А система «Энерджи» одно-
временно с теплом подает ра-
стениям питание – углекис-
лый газ.

Вместо стекла в теплице ис-
пользованы сэндвич-панели. 
Также применяется система 
двойного зашторивания: од-
на штора затеняет растения 
от солнца, вторая в холодное 
время обеспечивает энергос-
бережение. Температура кру-
глый год постоянная – около 
30 градусов тепла.

Самая южная популяция ов-
цебыков – на острове Завья-
лова в Магадане, появилась 
благодаря поддержке инвес-
тора туристического проек-
та, заместителя Председателя 
Магаданской областной Думы 
Игоря Донцова.

Первых молодых овцебы-
ков из Якутии на Завьялова 
завезли в 2018 году. На остро-
ве созданы благоприятные ус-
ловия, чтобы животные сво-
бодно размножались в дикой 
природе. В этом году весен-
ний отел овцебыков стал са-
мым массовым за три года – 
на свет появились сразу де-
вять животных.

Здесь же, на берегу бухты 
Рассвет, возводится коттедж-
ный поселок для отдыхаю-
щих. Остров Завьялова вклю-
чен в концепцию туристиче-
ского кластера «Магаданский» 
для развития экологического 
туризма региона.

Напомним, голосование на 
сайте «Достижения.РФ» про-
ходит в рамках подготовки 
международной выставки-
форума «Россия», которая от-
кроется в соответствии с Ука-
зом Президента Владимира 
Путина в ноябре 2023 года на 
ВДНХ. Выставка будет рабо-
тать с 4 ноября 2023 года до 12 
апреля 2024 года. Для каждого 
субъекта уже определен День 
региона – для Магаданской 
области это 14 ноября.

Прием граждан

В администрации омсук-
чанского муниципально-
го округа прошел прием гра-
ждан. Во встрече с колымчана-
ми приняли участие Прокурор 
Магаданской области Дмитрий 
Разуваев, руководитель регио-
нального следственного управ-
ления СК России Александра 
Просина, начальник УМВД Рос-
сии по Магаданской области 
Дмитрий Князев и вице-спи-
кер заксобрания Колымы Алек-
сандр Басанский.

Жительница окружного цен-
тра сообщила о ненадлежащем 
состоянии пешеходного моста 
через ручей Индустриальный 
на улице Павлова. Дмитрий 
Разуваев поручил прокурору 
Омсукчанского района Татьяне 
Цалкосовой провести провер-
ку со специалистами и оценить 
условия безопасности, при на-
личии оснований принять ме-
ры реагирования.

За защитой пенсионных прав 
обратилась бывшая жительни-
ца г. Донецк, которая переехала 
в Магаданскую область к своим 
детям. В течение нескольких 

месяцев до получения граж-
данства Российской Федерации 
пенсия по старости ей не вы-
плачивалась. Прокурор обла-
сти дал поручение разобраться 
в сложившейся ситуации.

После осмотра обществен-
ных и дворовых территорий 
п. Омсукчан, благоустроенных 
в рамках реализации нацио-
нальных проектов, дана поло-
жительная оценка работе орга-
нов местного самоуправления 
и прокуратуры района.

На приеме также были озву-
чены проблемы, связанные с 
отсутствием в окружном цент-
ре нотариуса и врача-стомато-
лога. Один из местных жите-
лей обратил внимание на не-
надлежащее содержание доро-
ги местного значения на пере-
сечении улиц Ленина, Транс-
портная и Майская.

В рамках рабочего визита 
провели совещание с и.о. Гла-
вы Омсукчанского муници-
пального округа Ириной Ани-
симовой, обсудили подготов-
ку и проведение отопительно-
го сезона.

https://xn--d1acchc3adyj9k.xn--p1ai/achievements/region?region=magadanskaya-oblast
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Геология – это дело моей жизни
Интервью с академиком РАН, профессором, доктором геолого-минералогических наук Николаем Горячевым

Профессия геолога – это не 
только тяжелый труд, но и 
встречи с прекрасным: изу- 
мительные по красоте пейза-
жи, которые сопутствуют ра-
боте в поле, пение птиц, жур-
чание горных ручьев, рассве-
ты и закаты, отличающиеся 
от тех, что можно увидеть в 
городе, общение с коллегами 
у костра…

«Геолог без романтики – это 
не геолог. Но у каждого она 
своя и по-разному проявляется. 
Некоторые говорят, что ничего 
тут такого нет, но, тем не ме-
нее, где-то в душе они все равно 
романтики», – отмечает ака-
демик рАН, профессор, док- 
тор геолого-минералогиче-
ских наук, главный научный 
сотрудник северо-Восточного 
комплексного научно-иссле-
довательского института им. 
Н. А. Шило Дальневосточного 
отделения российской акаде-
мии наук (сВКНИИ ДВо рАН) 
Николай ГоряЧеВ.

Еще в детстве он понял, что 
хотел бы заниматься именно 
геологией. Выдержав огромный 
конкурс, поступил в ведущий 
вуз страны, а после его оконча-
ния без сожаления уехал из Мо-
сквы на Север, где уже около 50 
лет занимается научной дея-
тельностью.

В 2009 году за выдающиеся 
заслуги в фундаментальных и 
прикладных научных исследо-
ваниях, научно-организацион-
ной работе, за весомый вклад в 
подготовку высококвалифици-
рованных специалистов он был 
удостоен медали ордена «За за-

слуги перед Отечеством» II сте-
пени. В 2022-м за многолет-
нюю добросовестную работу и 
большой вклад в развитие нау-
ки награжден медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством» 
I степени.

В этом году в день рожде-
ния Магадана, 14 июля, за осо-
бый вклад в развитие областно-
го центра Николай Горячев был 
признан победителем премии 
органов местного самоуправле-
ния «Человек года».

Нам удалось встретиться с 
Николаем Анатольевичем Го-
рячевым. В интервью «ВМ» он 
рассказал о том, чем именно за-
нимаются геохимики, как в его 
жизни появился Север, что бы-
ло самым сложным в период 
его руководства СВКНИИ, что 
представляет собой быт геолога 
во время полевых работ, а так-
же как популяризировать эту 
профессию.

ВоПрос – отВет

– Николай Анатольевич, 
расскажите, когда у вас поя-
вился интерес к геологии?

– Интерес к этому у меня по-
явился, когда я учился в шко-
ле, классе в седьмом. Мы с ро-
дителями переехали из города 
Кимры Тверской области, где 
я родился, в деревню Бебелево 
Ферзиковского района Калуж-
ской области, и там, в окрестно-
стях, я увидел много глины раз-
ного цвета: белую, голубую, ры-
жую... Естественно, у меня воз-
никли вопросы: а почему так и 
откуда это все берется? С этого 
момента, наверное, и появился 

интерес к геологии.
– А когда вы поняли, что хо-

тите заниматься этим дейст-
вительно серьезно?

– Тогда и понял. Дальше мое 
желание поддерживалось бла-
годаря тому, что в наших кра-
ях были известняки, в которых 
находились остатки ракушек – 
это тоже вызывало у меня ин-
терес.

А также благодаря учителям, 
прежде всего географии, кото-
рые не относились к обучению 
формально, а старались увлечь 
нас и рассказывали даже боль-
ше, чем в учебнике. Это подви-
гло меня к поступлению в Мос-
ковский государственный уни-
верситет на геологический фа-
культет, специальность я вы-
брал «Геохимия», а направле-
ние – «Минералогия».

– Насколько сложно было 
мальчику из деревни посту-
пить в ведущий вуз страны, 
наверняка на очень популяр-
ное направление?

– Это было самое популярное 
направление. Средний конкурс 
на весь факультет был 2,5 чело-
века на место. А на эту специ-
альность конкурс был 6,5 чело-
век на место.

Как удалось поступить? Так 
учили. Раньше в сельских шко-
лах учили не хуже, чем в город-
ских. И это позволило мне до-
статочно спокойно выдержать 
экзамены. Нужно было сдавать 
математику письменно и уст-
но, физику устно, химию устно, 
а также русский язык и литера-
туру – сочинение.

Так получилось, что я выдер-
жал этот конкурс и попал в чи-
сло 35 счастливчиков, которые 
стали учиться в МГУ.

– Доступным языком для 
несведущих людей расска-
жите, пожалуйста, чем зани-
маются геохимики.

– Геохимики занимаются 
очень многими направления-
ми. В частности, происхожде-
нием Земли и Солнца. Для это-
го они изучают распределение 
элементов в метеоритах, в по-
родах глубинной природы Зем-
ли...

Помимо этого, геохимия за-
нимается глубинными процес-
сами, которые существуют на 
Земле. Глубинные процессы – 
это мантия, где температура и 
давление почти как на Солнце. 
Специалисты изучают, как там 
себя ведут элементы, какие у 
них могут быть минеральные 
формы.

В условиях, приближенных 
к поверхности, это глубины до 
10 – 15 км, происходят уже дру-
гие процессы. Из глубин, где 
1000 градусов, поднимается 
расплавленное вещество, вне-
дряется в кору, возникают так 

называемые плутоны или мас-
сивы – гранитные, базальто-
вые, габбровые. Они остыва-
ют до 300-400 градусов, и эле-
менты концентрируются в ми-
нералах, которые слагают по-
роды. Что-то уходит в кристал-
лы, а что-то остается во флюи-
де – это сложное соединение, 
где основу составляет вода, но 
в ней присутствует и углекис-
лота, и метан, и хлоридные, и 
сульфатные соли. В этом флю-
иде и накапливаются рудные 
элементы. Потом они покидают 
это место и отлагаются при па-
дении давления и температур в 
виде рудных жил, которыми и 
занимаются геологи. Но геохи-
мики этим тоже занимаются, 
потому что эти жилы сопрово-
ждаются ореолом интересных 
элементов.

Так, если мы видим скалы – 
базальтовые, гранитные, пес-
чаниковые осадочные поро-
ды, то на глубине 100 – 300 м 
может оказаться руда, которая 
имеет свой фон. Она при сво-
ем формировании сопровожда-
лась ореолом типичных для 
нее элементов. Например, у зо-
лота есть свои элементы-спут-
ники – мышьяк или сурьма, и 
если мы берем пробу и видим 
повышенную концентрацию 
сурьмы или мышьяка, то, ско-
рее всего, там что-то есть...

Поэтому геохимики – наибо-
лее востребованные сейчас спе-
циалисты. Все поиски полезных 
ископаемых ведутся с приме-
нением геохимических мето-
дов.

– Возвращаясь к учебе. На-
верное, самое сложное – это 
первая практика, когда ро-
мантические представления о 
профессии разбиваются о ре-
альность, ведь нужно жить в 
полевых (не самых комфорт-
ных) условиях…

– В МГУ подходили, да и сей-
час, насколько я знаю, подхо-
дят к этому вопросу достаточ-
но взвешенно.

Поступил я в далеком 1970 го-
ду. Первый год мы с группой 
отучились, получили азы геоло-
гии, а уже на следующий у нас 
была учебная практика. Она со-
стояла из двух частей. Первая 
часть проходила в Подмоско-
вье, мы ездили по разным ка-
рьерам, смотрели, как залега-
ет порода. А потом нас увезли 
в Крым. Там есть полигон под 
Бахчисараем, где мы проходи-
ли уже прикладную практи-
ку – изучали топографию, нас 
учили плавать на лодке с од-
ним веслом, а потом и без ве-
сел – с шестом, лазить по ска-
лам. Ну и, конечно, там была ге-
ологическая практика уже на 
более сложных примерах, ведь 
Крым – это складчатая область.

Такая учебная практика бы-
ла и на следующий год, но уже 
тогда мы проходили ее в Кры-
му и на Урале. Мы посмотрели 
уральские месторождения, бы-
ли в Ильменском заповеднике, 
жили в палатках, готовили са-
ми…

Стоит отметить, что с нами 
постоянно были профессора, 
доктора наук, известные миро-
вые величины, например, до-
ктор геолого-минералогиче-
ских наук, профессор, заведую-
щий кафедрой геологического 
факультета МГУ Леонид Льво-
вич Перчук. Они делились с на-
ми своими знаниями, расска-
зывали обо всем, показывали на 
конкретных примерах, ну а по-
том уже была производствен-
ная практика.

Там было сложнее, потому 
что на учебной практике мы 
были в своем же коллективе, а 
на производственную я поехал 
на Алтай в экспедицию Цент-
рального геофизического тре-
ста, где никого не знал.

Там я прошел очень хоро-
шую школу практической, пои-
сковой геологии: приходилось и 
канавы копать, и шурфы, и та-
скать провода – помогать гео-
физикам. Такая практика дала 
мне очень много. Я понял слож-
ности процесса изучения руд-
ных месторождений и всю ту 
гамму методов примерил на 
себя.

Мне настолько понравилось, 
что я с этой партией еще два го-
да ездил в поле. На Рудном Ал-
тае я провел три полевых сезо-
на и в итоге диплом писал по 
полиметаллическому месторо-
ждению Рудного Алтая.

– Москва, Крым, Алтай… Как 
в вашей жизни появился се-
вер?

– Я же не москвич, поэтому у 
меня никогда не было желания 
остаться в столице. Наоборот, 
всем в нашем наборе хотелось 
уехать подальше, чтобы посмо-
треть страну. Так что мы вну-
тренне были готовы к разным 
предложениям.

Кроме того, в каждой группе 
были кураторы (в нашей – Га-
лина Ивановна Бочарова, она 
очень много нам дала), а у них 
были свои выпускники прош-
лых лет. И вот на четвертом 
курсе она меня познакомила 
с выпускником 1957 года Ген-
надием Николаевичем Гамя-
ниным из Якутска. Он как раз 
искал кого-то, кому можно бы-
ло бы передать накопленный 
опыт. Познакомились, он рас-
сказал, что и как, я сказал, что 
мне интересно, и мы договори-
лись. Ну а потом было распре-
деление, заявка... И восемь чело-
век из нашего курса поехало в 
Якутию.
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– расскажите о своей работе 
там. с чего вы начинали?

– Я начинал со старшего лабо-
ранта. Якутский период научной 
жизни – это обучение научной 
деятельности: как добывать ин-
формацию, как ее обрабатывать 
и как ее выдавать – делиться. 
Ведь смысл науки – это не про-
сто поиск новых знаний, но и до-
ведение этих знаний до всех. А 
когда ты доводишь информацию 
до всех, то есть публикуешь ста-
тьи, книги, ты встречаешь и дру-
гие точки зрения, возникают ди-
скуссии, что способствует росту 
тебя как ученого.

Если к дискуссиям, а тем более 
к рецензиям, иногда достаточно 
нелицеприятным, относиться с 
мыслью, что они ничего не по-
нимают, никогда ученым не ста-
нешь. Нужно всегда работать над 
собой.

Девять лет, которые я прожил 
в Якутии, научили меня соби-
рать и обрабатывать информа-
цию. Это благодаря Геннадию 
Николаевичу Гамянину, которо-
го я считаю своим главным учи-
телем, он сейчас живет в Москве, 
доктор наук.

Были и другие учителя, в част-
ности, Владимир Львович Поло-
винкин, он был помощником у 
Геннадия Николаевича и нау-
чил меня инженерно-лаборатор-
ной работе: как работать с про-
бами, как выделять минералы, 
как подготовить препараты. И он 
же учил полевой жизни. А поля 
раньше были минимум три ме-
сяца. Мы достаточно много поез- 
дили по Якутии: бассейн Инди-
гирки, Усть-Нера и все прилега-
ющие территории.

Я получил очень мощное уско-
рение в науке: с одной сторо-
ны – работа руками, с другой – 
работа головой. Так что Якутия 
мне дала очень много. Я же кан-
дидатскую диссертацию сделал 
именно в Якутии: начал в 1977 го-
ду, а в 1985 году защитил ее, уже 
работая в Магадане.

– А почему вы решили пере-
ехать в Магадан?

– Причиной стали обычные 
бытовые проблемы. Я жил в ком-
муналке, потом появилась се-
мья, нам дали комнату в ком-
мунальной квартире, где удобст-
ва на улице. Представьте, каково 
это зимой в Якутии… И вопрос с 
жильем так и завис, родился ре-
бенок – старший сын, но ничего 
не менялось.

А в Магадане нам с женой сра-
зу предложили однокомнатную 
квартиру. Моя супруга – специ-
алист в области микрозондово-
го анализа, который как раз тут 
развивался, и даже больший ин-
терес, я так понимаю, был к ней, 
чем ко мне. Так что мы перее-
хали исключительно из-за бы-
товых неурядиц. И со второ-
го января 1985 года я работаю в 
СВКНИИ, а в феврале защитил 
диссертацию в Москве, в МГУ.

– расскажите подробнее, как 
проходила ваша профессио-
нальная жизнь здесь?

– Об этом можно говорить 
очень много, потому что почти 

40 лет жизни здесь прошло. Сна-
чала я попал в лабораторию гео- 
химии, поскольку у меня был 
интерес к этому. Тогда заведую-
щим был Дмитрий Николаевич 
Сафронов – сын Николая Ильи-
ча Сафронова – отца геохимиче-
ских методов поисков.

В Якутске я привык к распре-
делению обязанностей. У нас 
был специалист по магматизму 
Арнольд Гаврилович Бахарев, то-
же один из моих учителей в гео- 
логическом плане, он занимал-
ся породами, мы с ним сотруд-
ничали, и мне не надо было это 
делать. Был Владимир Львович 
Половинкин, который занимал-
ся акцессорными минералами 
гранитов. А мы с Геннадием Ни-
колаевичем занимались рудной 
минералогией.

А здесь я все должен был де-
лать сам. Естественно, нужно 
было находить контакты, утвер-
ждаться: я делал доклад на уче-
ном совете, выступал на конфе-
ренциях. Тут была своя школа, 
свои группы исследователей, ко-
торые занимались рудой, и т. д. 
Поэтому мне пришлось прило-
жить определенные усилия, что-
бы войти в когорту своих, и это 
заняло достаточно много време-
ни.

Я сразу познакомился с Пав-
лом Петровичем Колесниченко, 
он занимался геохимией грани-
тов, мы с ним подружились, и он 
взял надо мной шефство. С ним 
мы ездили в первые поля здесь. 
Много дали контакты с тем же 
Ромуальдом Александровичем 
Ереминым, который был в сосед-
ней лаборатории заведующим. 
Потом в Институте появился Ми-
хаил Львович Гельман – извест-
ный геолог, мы с ним тоже под-
ружились.

Пришлось постепенно пере-
страиваться: если я раньше зани-
мался минералогией, то теперь 
мне нужно было заниматься бо-
лее широким спектром деятель-
ности. То есть в какой-то мере я 
расширил свой кругозор и стал 
заниматься геологией рудных 
месторождений как таковой.

Когда защитил кандидатскую, 
стал младшим научным сотруд-
ником, а дальше уже пошли ста-
тьи, доклады, изучение колым-
ских месторождений.

Постепенно все встало на свои 
места, и если говорить о жизни 
в институте, то сначала я был 
младшим научным сотрудни-
ком, потом старшим научным 
сотрудником, потом мне пред-
ложили стать ученым секрета-
рем института, а дальше – заме-
ститель директора по науке и ди-
ректор…

Официально директором я 
стал в мае 2004 года, а долж-
ность занял с декабря 2003 года. 
Владислав Иванович Гончаров 
уехал и оставил мне это хозяйст-
во – СВКНИИ. С декабря 2003 го-
да до 2017 года был директором.

– А в связи с чем покинули 
пост?

– Запрещено занимать руково-
дящую должность после 65 лет. 
Я считаю, что это сильно под-

косило нашу науку, потому что 
в 65 лет человек еще работоспо-
собен, наоборот, это самый пик 
опыта. Но, слава богу, у нас бы-
ли достойные люди. Вячеслав Ва-
сильевич Акинин оказался дос-
тоин этой должности, поэтому 
здесь это произошло без особых 
затруднений. А в некоторых ин-
ститутах, даже, сказал бы, в зна-
чительной части, проблемы бы-
ли.

– Что было самым сложным 
в период вашего руководства? 
Какие проблемы приходилось 
решать?

– Прежде всего, это челове-
ческий фактор. Приходилось 
учиться общению с людьми. 
Причем это ученые, у каждого 
свой подход, свои взгляды, и, ес-
тественно, каждый готов бить-
ся за свои взгляды, иначе не ста-
нешь ученым серьезного уровня. 
А в институте действительно бы-
ло очень много серьезных специ-
алистов. Поэтому учился обще-
нию, старался находить общий 
язык, искать позицию, удовлет-
воряющую всех.

Проблема была с кадрами. 
Чтобы ее решить, мы работали 
с Северо-Восточным государст-
венным университетом: создали 
кафедру, которой я руководил 
больше 10 лет, потому что нуж-
ны были специалисты. К сожале-
нию, в наше время с отсутстви-
ем распределения никто сюда не 
шел, мы пытались это изменить. 
Но в целом каких-то особых про-
блем не было…

Мы работали в интересах Ма-
гаданской области. Хотя мы и 
федеральная структура, но нахо-
димся в регионе, поэтому долж-
ны были работать с руководст-
вом области, города и с различ-
ными организациями, делать 
проекты, нужные региону.

Но сфера деятельности инсти-
тута – не только Магаданская 
область, но и Чукотка. Естествен-
но, мы работали и работаем и в 
Якутии, и на Камчатке, и на Ку-
рилах, и в Хабаровском крае, то 
есть сфера нашей деятельнос-
ти – северная половина Дальне-
го Востока.

Мы провели две конференции 
по золоту Северной Пацифики – 
в 2008 и 2011 годах. Приезжали 
люди не только из России, но и 
мировые величины. Вот это все 
приводило к тому, что институт 
звучал.

Потом стало сложнее нахо-
дить средства на проведение 
этих конференций, на издание 
трудов. Но мы сохранились, жи-
вы, работаем, правда, есть беда, 
опять-таки связанная с кадрами. 
К сожалению, люди имеют такое 
свойство, как стареть и уходить в 
мир иной, и у нас сейчас реаль-
но людей стало гораздо меньше.

– Неужели молодежь не ин-
тересуется наукой?

– В основном приходят вы-
пускники нашего университета. 
Они растут, у нас есть кандида-
ты наук, выросшие из выпускни-
ков, но свежей крови из европей-
ской России нет.

Беда вот в чем… Нам не абы 

кто нужен. Нужны люди, кото-
рые умеют анализировать. К со-
жалению, школы сейчас не таких 
готовят. Университет выпуска-
ет прикладных геологов – спе-
циалистов, готовых работать на 
производстве, рудниках, поиско-
во-разведочных компаниях. Там 
проще, там на первом месте ана-
лиз не стоит: есть прописанные 
работы, отработал и ушел. Опять 
же зарплата выше, чем здесь, у 
нас.

Когда я работал в университе-
те, и мы выпускали человек 14-15 
с кафедры, из них один – два че-
ловека к нам приходили, они до 
сих пор работают. А сейчас на-
бор 10 человек, выпуск – 4 – 5, 
из них все уходят на рудники…

Еще одна проблема – здесь 
образование ключевое несколь-
ко ограниченнее, чем в Москве, 
Новосибирске или Иркутске, где 
возможности общения с людь-
ми и уровень преподавания ши-
ре. В том же Томском универси-
тете, знаете, сколько докторов и 
кандидатов наук разных направ-
лений преподает... А у нас препо-
дают в основном специалисты в 
области геологии рудных место-
рождений, а нужны же еще и гео- 
физика, геохимия. Вот если бы 
достойные ребята, выучившиеся 
у нас, общались еще и с теми ре-
бятами, которые приезжали бы 
из других регионов, они бы об-
менивались знаниями. Но к нам 
никто не едет.

– расскажите подробнее о ва-
шей педагогической деятель-
ности.

– Я начал преподавать еще в 
Якутске, чуть ли не с первого го-
да. Здесь тоже стал преподавать 
буквально как приехал. Конеч-
но, это было сложно, потому что 
приходилось разрываться меж-
ду работой и преподаванием.

Заведующим кафедрой в По-
литехническом институте СВГУ 
я стал в 2001 году, после того, как 

защитил докторскую диссерта-
цию. А ушел с этой должности в 
2013-м. Сейчас не преподаю, пре-
подают наши сотрудники.

Мы стараемся поддерживать 
отношения с кафедрой, помо-
гать. Но мне, к сожалению, при-
ходится больше времени тра-
тить на внешнюю работу. Сейчас 
большая нагрузка идет по линии 
Дальневосточного отделения 
РАН (Российской академии на-
ук), я председатель комиссии по 
Арктике. Вопросы Арктики меня 
очень интересуют, и это требует 
времени, поэтому кафедру при-
шлось оставить.

Но это один аспект – внеш-
ний. Внутренний же еще сущест-
вует. Там же тоже свои пробле-
мы. Профессуре приходится тра-
тить очень много времени на бу-
маги. Не работать со студентами 
и развивать свои курсы, а тра-
тить силы на формальные отпис- 
ки. Это тоже большой минус.

– Молодые люди, которые 
приходили учиться к вам, от-
личались от тех, что были, ког-
да учились вы? Может быть, в 
плане мотивации?

– Честно скажу, отличались. 
Эти 30 лет нового времени очень 
здорово изменили людей. У нас 
было коллективное мышление, 
было желание куда-то поехать, 
что-то сделать для страны. И мы 
всегда были готовы откликнуть-
ся на все призывы Родины, по-
тому что была соответствующая 
работа с нами – Комсомол…

Сейчас у молодых людей нет 
мотивации сделать что-то про-
сто для того, чтобы было луч-
ше. Есть мотивация сделать что-
то, чтобы было лучше именно се-
бе. Вот эта мотивация разруша-
ет нашу систему. Так что мы раз-
ные.

Хотя нельзя говорить, что все 
плохие. Даже, сказал бы, сель-
ские выпускники лучше сохра-
нили те старые черты. Просто я 
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иногда бываю в своей деревне, 
общаюсь с братом, который там 
живет, он учитель, и мы с ним 
эти вопросы тоже обсуждаем. Но 
в целом люди очень изменились.

– о чем бы вы хотели преду-
предить тех, кто думает о про-
фессии геолога?

– Геология – это наука о зем-
ле, и она требует большого и глу-
бокого знания в области физики 
и химии. То есть, если вы хотите 
заниматься геологией, вы долж-
ны уделять особое внимание 
этим предметам.

Если вы хотите работать в сфе-
ре геологии, нужно быть гото-
вым к любой черновой работе. 
Не ручка, бумага и компьютер, 
а руки. Именно руками делает-
ся геология, и без этого нельзя. 
А руки часто бывают грязными. 
Мало отбить камень, так сказать, 
отобрать образец, нужно с этим 
образцом еще работать.

Нужно быть готовым к тяже-
лой работе. Не в кабинете, а в по-
ле. Мы привыкли к тому, что у 
нас всегда есть интернет, а в по-
ле его часто не бывает. Поэтому 
нужно настраивать себя на пре-
бывание в условиях, где вы отре-
заны от цивилизации, а телефон 
вы будете использовать просто 
как часы и фотоаппарат.

Если вы хотите заниматься гео- 
логией, вы должны уметь наблю-
дать, видеть и то, что вы увиде-
ли, изложить доступным язы-
ком, чтобы было понятно дру-
гим. А наблюдение должно быть 
всесторонним: не только цвет и 
форма минерала, но и в чем он 
находится, что его окружает. Вот 
это все нужно учитывать, когда 
будешь анализировать эту на-
ходку и сопоставлять с другой, 
чтобы было видно разницу или 
сходство.

Ну и главное – все время нуж-
но читать. Без самообразования 
ничего не получится. Причем это 
не только в геологии, но здесь это 
особенно важно.

– Насколько опасна эта про-
фессия?

– Из тех, с кем я учился, а нас 
было 35 человек, за все время по-
гиб только один человек. И то в 
самом начале – автомобильная 
авария в поле…

Насколько опасна? С медве-
дем встречаться приходилось... 
Переправляться через реку то-
же может быть опасно, это нуж-
но уметь. Или можно на змею 
наступить. У нас был такой слу-
чай: на Алтае мою однокурсни-
цу ядовитая змея укусила, мы ее 
доставили в больницу, и все обо-
шлось.

Конечно, всегда есть элементы 
опасности, поэтому важна тех-
ника безопасности. Мы же сдаем 
экзамены и все время готовимся, 
чтобы быть в курсе тех сложнос- 
тей, с которыми можем столк-
нуться.

Если я еду куда-то в поле, то 
обязательно посмотрю инфор-
мацию о животном мире и ситу-
ации с реками, дорогами. Нуж-
но уметь правильно ходить, но-
ги должны быть развиты. Я по 
камням иду не глядя, потому 

что это уже привычка – нога са-
ма нащупывает твердое основа-
ние. Это приходит с годами. А до 
этого приходится постоянно сле-
дить за собой.

Поэтому да, опасная, но не бо-
лее опасная, чем многие другие 
профессии.

– самые тяжелые условия, 
в которых приходилось рабо-
тать…

– Очень сложный вопрос. С од-
ной стороны, зимой работать не 
приходилось, хотя геологи рабо-
тают и в это время года, но те, ко-
торые занимаются горными ра-
ботами.

С другой… Я бы не сказал, что 
было тяжело. Конечно, дожди, 
паводки, когда топит все, и ты 
сидишь и никуда не можешь уй-
ти. Тяжело, но это преходящее. 
Будни.

– А как изменилась рабо-
та геолога по сравнению с тем 
временем, когда вы начинали?

– На мой взгляд, никак. Един-
ственное, что стало больше авто-
мобильной техники, которая до-
ставляет до места, и она стала та-
кого уровня, что можно проехать 
туда, куда раньше бы никогда не 
проехали.

А так как был молоток, так и 
остался. Ничего не изменилось в 
этом плане. Хотя сейчас появи-
лась компьютерная техника, по-
явились специальные аппараты, 
куда заносишь все, что видишь, 
но я этим не пользуюсь. Вот он 
сейчас работает, а завтра нет... 
И что ты будешь делать? Всякое 
может случиться, в поле тем бо-
лее – уронил, утопил, разбил. Я 
сторонник того, как было рань-
ше. Записная книжка, карандаш... 
Потом да, сажусь и загоняю все в 
компьютер.

Единственное, что стало луч-
ше – это определение коорди-
нат. У нас раньше этого не было. 
Приходилось все описывать: ста-
вишь точку наблюдения на кар-
те и характеризуешь все, что во-
круг. Хотя это и сейчас нужно, 
чтобы было понятно, где ты на-
ходился и что видел.

– Что представляет собой 
быт геолога во время полевых 
работ?

– Жить нужно в палатке, спать 
в спальном мешке. Мы в свое 
время спали на кошме, сейчас 
надувные матрасы. Далеко не 
всегда есть в палатке стол или 
стул, все на полу. Прием пищи у 
костра. В палатке еще печка мо-
жет быть, на ней тоже можно 
что-то приготовить.

Но это я сейчас говорю про быт 
геолога – научника. Те геологи, 
которые работают в партиях, на 
производстве, у них быт более 
отлаженный. А мы работаем ма-
ленькими отрядами – 5 – 10 че-
ловек, и у нас, естественно, пова-
ра нет, готовим сами, умываем-
ся в ручье. Обычные походные 
условия. В этом отношении гео-
логи близки к туристам. Но, в от-
личие от туристов, мы работаем, 
и наш быт обеспечивает возмож-
ность нашей работы, поэтому к 
нему относимся более основа-
тельно: с собой привозим много 

продуктов, ставим палатки, на-
тягиваем тент, чтобы можно бы-
ло в дождь около костра сидеть.

Мы должны учитывать пого-
ду: бывает сухо, а бывает и льет, 
и что делать? Конечно, работать 
нельзя, надо переждать…

– Профессия геолога – это 
романтика или тяжелый труд?

– Геолог без романтики – это 
не геолог. Но у каждого своя ро-
мантика, и она по-разному про-
является. Некоторые говорят: ни-
чего тут такого нет, но, тем не 
менее, где-то в душе они все рав-
но романтики.

Просто, когда ты выходишь из 
палатки и видишь горы утром 
или встаешь рано и встречаешь 
восход… Ты видишь этот простор 
вокруг. Это романтика.

Правда, отвлечешься на это и 
тут же вспоминаешь, что надо 
брать молоток и идти работать. 
Ну а что делать? Все взаимосвя-
зано. Опять же, вечером все за-
кончил, подбил результаты, по-
ел, сел у костра, смотришь на 
огонь… Разве не романтика? Ро-
мантика…

– Над чем вы сейчас работа-
ете?

– Это очень объемный вопрос. 
С одной стороны, у нас есть гос-
задание: золоторудные месторо-
ждения Арктической и Приар-
ктической зон, мы их изучаем. 
С другой стороны, есть частные 
вещи. Совместный проект Рос-
сийского научного фонда (РНФ) 
с китайскими коллегами. Он по-
священ определенному типу ме-
сторождений золота, 120 млн лет 
назад сформированного, кото-
рые есть и у нас, и у них. Мы за-
нимаемся сравнением и выясне-
нием, почему они имеют общие 
черты.

Кроме того, сейчас у меня в ра-
боте монография, посвященная 
золоторудным месторождени-
ям северного обрамления Паци-
фика – от Калифорнии до Китая. 
Все, что я накопил, весь собран-
ный материал, я хочу в ней из-
ложить, чтобы эти камни не про-
падали.

– Продолжаете выезжать в 
поля?

– Да, в начале сентября мы вы-
езжали в поле на Ветренское ме-
сторождение в рамках гранта 
РНФ. В июле у меня были корот-
кие выезды: несколько дней был 
на Ольхоне, чтобы посмотреть 
геологию этого острова на Бай-
кале. Когда был мой день рожде-
ния, 11 июля, мы находились на 
крупнейшем в России месторо-
ждении цинка в Холоднинском 
(северное Прибайкалье), потом 
ездили на Йоко-Довыренский 
массив, где медно-никелевое с 
платиноидами орудинение. Тре-
тий выезд за то время – на Вос-
точные Саяны, где мы смотрели 
кварциты и некоторые другие 
объекты.

– А как много времени вы 
проводите в Магадане?

– В последнее время не так 
много, как хотелось бы. Это свя-
зано с тем, что я на полставки ра-
ботаю в Институте геохимии СО 
РАН в Иркутске, и часть времени 

нужно уделять этому. Кроме то-
го, я член Президиума Дальнево-
сточного отделения РАН во Вла-
дивостоке, занимаюсь организа-
цией науки и несу ответствен-
ность за определенные направ-
ления, туда тоже приходится 
ездить регулярно. В Москву два-
жды в год как минимум необхо-
димо приезжать на общее собра-
ние Российской академии наук. 
Также я член экспертного совета 
Высшей аттестационной комис-
сии и обязан чуть ли не ежеме-
сячно ездить на заседания Сове-
та в столицу.

Научные заслуги ведут за со-
бой шлейф обязанностей. Экс-
пертные советы отнимают вре-
мя, конечно, но через них мож-
но воздействовать на события в 
стране в том или ином виде. По-
этому приходится на это отвле-
каться. И с каждым годом все 
больше и больше. Но все равно 
50 % времени я здесь.

– Вы же еще являетесь глав-
ным редактором двух журна-
лов… расскажите об этом на-
правлении вашей работы.

– Да, здесь мы выпускаем 
«Вестник Северо-Восточного на-
учного центра ДВО РАН» (12+). Он 
издается с 2005 года. В этом жур-
нале можно публиковать работы 
для кандидатской и докторской 
диссертаций. Выпускаем его че-
тыре раза в год. В нем публику-
ются не только авторы из Мага-
дана, но и из других регионов. 
В общем, мы стараемся быть на 
уровне.

В Москве издается «Вестник 
государственного музея имени 
Вернадского» (12+), где я тоже со-
гласился быть главным редакто-
ром. Этот журнал выходит также 
четыре раза в год.

Еще я в работе шести редкол-
легий журналов участвую. Явля-
юсь заместителем главного ре-
дактора журнала «Тихоокеан-
ская геология» (12+) в Хабаров-
ске… Это все следствие некоего 
признания.

– Насколько сложно сейчас 
выпускать научные издания?

– Сложно сейчас в каком пла-
не… В том, что авторы стали 
меньше писать. Часто номер 
идет с колес, приходится мно-
го работать с авторами, пригла-
шать, звать... При том, что ка-
ждую статью мы отправляем на 
рецензии. Причем не только в 
Магадане, но и в других городах. 
Мы хотим, чтобы журнал был 

серьезным и признавался науч-
ным сообществом, а не просто 
формально существовал. Каж-
дый квартал мы собираем ред-
коллегию. Работа идет… В целом 
это тоже занимает время.

– есть у геологов какие-то 
традиции, приметы, которым 
вы следуете?

– Примет у геологов как тако-
вых я не знаю. Обычно приметы 
у каждого свои. А вот традиции…

Прежде всего, День геоло-
га – первое воскресенье апре-
ля – день, когда мы собираем-
ся и вспоминаем нашу геоло-
гическую жизнь. Это традиция. 
Еще одна традиция – после поля 
встречаться и делиться теми впе-
чатлениями, которые получили 
во время полевых работ.

– Как, на ваш взгляд, можно 
популяризировать профессию 
геолога?

– Нужно просто больше рабо-
тать в школах: вводить факуль-
татив «Основы геологии». Ребя-
та должны понимать, что это за 
работа. Что она не кабинетная и 
не цивильная, но очень интерес-
ная. И тогда, может быть, у ко-
го-то появится желание познать 
свою планету.

И, конечно же, должны быть 
привлекательные вакансии, ко-
торые открываются в регио-
нах, чтобы человек, живущий 
в крупном городе, захотел по-
ехать куда-то дальше. Нужно 
чем-то привлекать людей: хо-
рошими бытовыми условиями, 
зарплатой… Тогда проблемы с 
кадрами не будет.

– если бы можно было повер-
нуть время вспять и вернуться 
в тот момент, когда вы выби-
рали профессию, вы бы связа-
ли свою жизнь с геологией?

– Да. Несомненно. Я нисколь-
ко не жалею о том, что когда-
то связал свою жизнь с геологи-
ей. Но должен отметить, что не 
стал бы тем, кем стал, без сво-
ей супруги Елены Михайлов-
ны, поскольку она очень мно-
го сил потратила на то, чтобы 
обеспечить мне возможность 
трудиться безоглядно. Конечно, 
я может быть виноват, что по-
тратил больше времени на на-
уку, чем на семью, но геоло-
гия – это дело всей моей жиз-
ни, и родные меня понимают.

елена
КУхтИНА
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Человек-легенда
Александру Смицкому исполнилось 99 лет

На прошедшей неделе 99-й 
день рождения отметил 
Ветеран Великой отечест-
венной войны, человек-ле-
генда Магадана Александр 
Порфирьевич смицкий. Теп- 
лые пожелания адресовал 
земляку-герою мэр област-
ного центра Юрий Гришан. 
Он вручил ветерану памят-
ный адрес и подарки.

«Ваш жизненный и трудо-
вой путь был сложным и на-
сыщенным, но именно это 
сделало Вас человеком, кото-
рым Вы являетесь. Вы всег-
да помогаете нам мудрыми 
советами, вдохновляете нас 
своей удивительной стойко-
стью и жизнелюбием, – ска-
зано в поздравлении градо-
начальника. – В этот день 
желаю Вам крепкого здоро-
вья и хочу заверить в том, 
что о Вашей судьбе и подви-
гах будут знать наши потом-
ки, ведь память – это глав-
ная связующая нить всех 
поколений, залог уверенно-
сти в нашем будущем. Пусть 
жизнь всегда удивляет Вас 
приятными событиями, да-
рит радость общения с род-
ными и близкими людьми! 
Будьте счастливы!»

Александр Порфирьевич 
родился 15 сентября в 1924 
году на Украине. В 17 лет 

ушел на фронт, воевал на 3-м 
и 4-м украинских фронтах. 
Был призван в ряды Совет-
ской армии в 126 стрелковую 
дивизию 5-й Ударной армии 
под командованием Марша-
ла Советского Союза Конс-
тантина Рокоссовского. Про-
шел фронтовыми дорогами 
в Украине, Венгрии, Болга-
рии, Австрии, Чехословакии. 
В октябре 1943 года полу-
чил пулевое ранение. С ноя- 
бря 1943 года по июль 1944 
года находился на лечении в 
госпитале. Победу встретил в 
Братиславе. Награжден Орде-
ном Великой Отечественной 
войны второй степени, име-

ет пять юбилейных медалей, 
Ветеран труда.

После войны демобилизо-
ван в Кемерово. В 1964 году 
приехал в Магаданскую об-
ласть. Работал заместителем 
главного инженера по техни-
ке безопасности в «Северо-
востокзолото».

Александр Порфирьевич 
вырастил троих детей, сегод-
ня в большой дружной семье 
растут внуки и правнуки. 
Активист, приверженец здо-
рового образа жизни, счита-
ет, что «работа, спорт, путе-
шествия и правильное пита-
ние – залог здоровой и дол-
гой жизни».

Чистая, обновленная, для чемпионов
В спортшколе № 5 учащиеся приступили к занятиям

В отремонтированной и 
обновленной спортивной 
школе № 5 юные соколовцы 
начали новый учебный год. 
Минувшим летом, пока ребя-
та были на отдыхе, в учрежде-
нии развернулся капитальный 
ремонт кровли, также в шко-
ле покрасили все стены, побе-
лили потолки, обновили спор-
тинвентарь.

«В капитальном ремон-
те кровля школы нуждалась 
с 2006 года, и вот, благода-
ря муниципалитету и город-
ским депутатам, в рамках 
наказов избирателей, удалось 
в короткие сроки, чуть более, 

чем за месяц, завершить ре-
монт крыши», – сообщил и.о. 
директора учреждения до-
полнительного образования 
Сергей Гетманец.

Добросовестный подряд-
чик за короткий период 
времени заменил на кры-
ше стяжку, вентиляционные 
зонты, уложил 2 слоя много-
функционального кровельно-
го материала, сделал новые 
отливы по периметру.

Коме этого, в учреждении 
оперативно привели в поря-
док классы и залы: побели-
ли потолки, покрасили сте-
ны, и уже 15 августа ремонт 

в спортшколе № 5 был завер-
шен.

Как добавил Сергей Гетма-
нец, воспитанники школы, а 
это более 300 человек, были 
рады вернуться 1 сентября в 
обновленные классы и залы. 
Здесь они продолжат зани-
маться шахматами, боксом, 
дзюдо, го, греко-римской 
борьбой. Кроме этого, в учре-
ждении работает отделение 
лыжных гонок, а в бассейне 
действует секция плавания.

Набор на различные отде-
ления в спортивную школу 
№ 5 п. Сокол продолжается.

Нужные занятия
Обучение основам пожарно-

спасательного дела

Магаданские школьни-
ки, которые учатся в про-
фильных классах МЧс рос-
сии лицея № 14, осваива-
ют пожарно-спасательное 
дело. Учебный год начали 
сразу с практики: изучения 
основ пожарного мастерст-
ва. Под руководством опыт-
ных наставников – сотруд-
ников Специализированной 
пожарно-спасательной ча-
сти – кадеты тренировались 
надевать боевую одежду по-
жарного.

Звучит команда:
«Боевую одежду и снаря-

жение надеть!»
Отличный результат – 21 

секунда. До него школьни-

кам еще далеко, однако пер-
вые успехи уже заметны. Пу-
скай не с первого раза, но 
уже ближе к концу занятий 
кадеты уверенно и правиль-
но надевают боевую одежду 
пожарного.

Несмотря на юный воз-
раст, кадеты прекрасно по-
нимают поставленные пе-
ред ними задачи и исправ-
но повышают свой уровень 
знаний, о чем говорят высо-
кие результаты, полученные 
в ходе занятий. Подобные 
встречи в школах проводят-
ся систематически с целью 
профориентации и пропа-
ганды спасательного дела у 
детей.
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Пресс-служба мэрии города Магадана

На службе Родине
Встреча с солдатами из 
Магаданской области

По поручению мэра Ма-
гадана Юрия Гришана ре-
бят-призывников из об-
ластного центра и город-
ских округов региона наве-
стили в войсковых частях 
хабаровского края заме-
ститель мэра города олег 
Аверьянов и директор Ма-
гаданского военного спор-
тивно-технического цен-
тра «Подвиг» роман Кир-
пичников. Встречи органи-
зовали по согласованию с 
командованием Восточного 
военного округа. Магадан-
цы проходят срочную воен-
ную службу в войсковых ча-
стях Хабаровского края.

В рамках встречи с воен-
нослужащими гости из Ма-
гадана затронули темы ме-
дицинского обслуживания 
и бытовых условий. Также 
обсуждалось пищевое и ма-
териальное обеспечение в 
частях.

Как заметил заместитель 
мэра Магадана Олег Аверь-

янов, все солдаты чувству-
ют себя отлично, улучшают 
физическую форму и вос-
питывают настоящие муж-
ские качества.

«Ребята рассказывают, 
что очень горды отдавать 
долг Родине, и теперь бу-
дут точно смотреть свысо-
ка на тех, кто уклоняется от 
призыва. Здесь, в войсковых 
частях, они обучаются не 
только армейскому делу и 
осваивают военные специ-
альности: ребят учат любви 
к родному краю и Отчизне, 
верой и правдой исполнять 
свой гражданский долг», – 
подчеркнул Олег Аверья-
нов.

Часть магаданских при-
зывников, которых посети-
ли гости из Магадана, вер-
нутся домой уже в октя-
бре, они завершают службу, 
другим постигать азы во-
енного дела еще до апреля 
следующего года.

По обращению жильцов
Выездная встреча по проблеме отопления

Проблемный вопрос 
обеспечения теплом част-
ных домов на улице Ши-
рокой в Магадане реши-
ла мэрия города. Житель-
ницы домов № 18 и 19/1 по-
жаловались на отсутствие 
отопления. Виной всему 
стал порыв трубопровода, 
однако это явилось не ос-
новной причиной. Эти се-
ти – более 200 метров те-
плотрассы – являются 
частными, а значит их ре-
монт, причем весьма доро-
гостоящий, осуществляется 
за счет собственников жи-
лья. В проблеме разбирал-
ся лично глава муниципа-
литета Юрий Гришан, кото-
рый встретился с жителями 
частного сектора.

Как заметил мэр города, 
это достаточно частая про-

блема частных домов: во 
многих ситуациях не понят-
но, где тепловые сети при-
надлежат собственнику, а где 
являются муниципальными. 
В данном случае мэрия горо-
да взяла на себя обязательст-
ва помочь жительницам Ши-
рокой.

Распоряжение дано Город-
скому эксплуатационному 
центру, который закупил все 
необходимые материалы и 
занялся ремонтом теплосе-
тей.

«Сегодня мы ведем подго-
товительные работы, в те-
пловых узлах произведен 
монтаж, а уже завтра будут 
прокинуты трубы, и к вече-
ру планируется запуск ото-
пления, который организу-
ет Магадантеплосеть», – со-
общил директор МБУ «Го-

родской эксплуатационный 
центр» Дмитрий Шульга.

«На сегодняшний день к ото-
плению подключены все мно-
гоквартирные дома города, 
есть локальные проблемы по 
отдельным точкам, это связа-
но с перекрытыми стояками 
в некоторых квартирах, из-за 
чего тепло не поступает в со-
седнее жилье, но, тем не ме-
нее, жилфонд подключен пол-
ностью, однако, есть пробле-
мы в частном секторе, в част-
ности, на улице Широкой, – 
подчеркнул Юрий Гришан. – 
Сейчас мы разбираемся, ко-
му все-таки принадлежат эти 
сети: владельцам частных до-
мов или являются бесхозны-
ми. На сегодняшний день мэ-
рия Магадана приняла реше-
ние помочь жителям – Город-
ской эксплуатационный центр 

закупил все необходимые ма-
териалы и подключает дома к 
системе отопления».

Глава города отметил, что, 
если сети все-таки окажут-
ся бесхозяйными, будет ве-
стись работа по признанию 
их муниципальной собствен-

ностью и передаче на баланс 
Магадантеплосети с тем, что-
бы в дальнейшем ситуация 
не повторялась, и люди не 
оказывались без отопления.

Точку же в этом деле поста-
вит суд, который и определит 
принадлежность теплосетей.

Будьте осторожны!
В Магадане введен режим ЧС

В связи с повышен-
ной активностью живот-
ных без владельцев, уве-
личением обращений гра-
ждан по фактам скопле-
ния стай безнадзорных со-
бак на территории Мага-
дана, сложившуюся кри-
тически опасную обста-
новку для жизни и здо-
ровья горожан, на комис-
сии по предупреждению и 
ликвидации Чс, обеспече-
нию пожарной безопасно-
сти принято решение вве-
сти с 18.00 19 сентября 2023 
года режим чрезвычайной 
ситуации с установлением 

местного уровня реагиро-
вания.

Границы зоны определены 
на территории всего муни-
ципального образования «Го-
род Магадан».

Отметим, что за июль-ав-
густ и прошедшие дни сен-
тября в городскую службу 
ЕДДС поступило 132 обра-
щения о безнадзорных со-
баках в Магадане, за этот 
же период отловлено по-
чти 200 особей, с начала 
же года о нахождении в 
том или ином районе без-
надзорных собак сообщи-
ли 777 раз.

– Граждан, которые видят 
агрессивных животных в го-
роде, просьба сообщать по 
единому номеру 112 или в 
ЕДДС Магадана по телефону: 
62-50-46. Также, по возмож-
ности, необходимо отмечать 
окрас животного, его размер, 
характер шерсти для скорей-
шей идентификации особи 
специалистами, – подчерк-
нул мэр Юрий Гришан.

Обращаем особое внима-
ние граждан на то, что не 
следует кормить безнадзор-
ных животных: многие особи 
привыкают к тому, что по-
лучают пищу на конкретной 
территории и в дальнейшем 
считают ее своей, а, заметив 
здесь незнакомого человека, 
могут напасть на него.

Отлов безнадзорных собак 
Комбинатом зеленого хозяй-
ства в рамках имеющихся 
полномочий будет осуществ-
ляться в Магадане круглосу-
точно.

Внимание владельцев со-
бак: убедительная просьба 
не выпускать животных без 
надзора! В случае обнаруже-
ния бесхозяйных собак, они 
будут отлавливаться и сда-
ваться в приют.
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Пресс-служба Магаданской городской Думы

Встреча с жителями
Поводом стали многочи-

сленные обращения, свя-
занные с работой управля-
ющей компании. В некото-
рых квартирах по Пионер-
ской, 13 до сих пор отсутству-
ет отопление, на пятом эта-
же требует срочного ремон-
та электрощиток, забита сис- 
тема вентиляции. Кроме то-
го, общие претензии жителей 
поселка к управляющей ком-
пании – отсутствие уборки в 
подъездах и в целом внима-
ния к вопросам жильцов.

«Вот, к вашему приезду 

дверь в подъезде установи-
ли, уборку сделали. До это-
го не делали ничего», – рас-
сказала депутату жительни-
ца дома по Пионерской,6. На 
встрече с магаданцами при-
сутствовали также предста-
вители департамента ЖКХ 
мэрии и управляющей ком-
пании. Все претензии жиль-
цов были занесены в прото-
кол для дальнейшей работы.

«За отсутствие работ по со-
держанию подъездов жиль-
цам пообещали перерасчет. 
Вопрос этот буду держать на 

контроле. Сейчас в первую 
очередь, конечно, решат проб- 
лему с подключением ото-
пления и ремонтом электро-
щитка. Остальные вопросы 
также находятся в работе де-
партамента ЖКХ и управля-
ющей компании», – депутат 
Магаданской городской Ду-
мы Максим Смирнов.

До конца сентября депу-
тат планирует провести вы-
ездную встречу и с жителя-
ми п.Уптар, у которых также 
накопились вопросы к рабо-
те управляющей компании.

Неприятный 
запах и тараканы

Жители дома по Примор-
ской обратились к предсе-
дателю Магаданской город-
ской Думы сергею смирно-
ву за содействием в реше-
нии проблемы. Предприя-
тие общественного питания, 
расположенное в их жилом 
доме, магаданцы считают 
причиной появления в квар-
тирах неприятного запаха 
кухни и тараканов. Удосто-
вериться в этом предложили 
на пустующей пока квартире 
на первом этаже.

«В наших квартирах этажа-
ми выше ситуация не лучше. 
Владельцы заведения уве-

ряют, что дело не в них, но 
мы сомневаемся», – расска-
зала хозяйка одной из квар-
тир Юлия.

«Содержание точки обще-
пита требует строгого со-
блюдения санитарных норм 
и прав собственников. Долж-
на быть в порядке вентиля-
ция, ни о каких насекомых не 
должно быть и речи. Мы по-
можем жильцам составить 
обращение в органы Роспо-
требнадзора для определения 
источника обозначенных бы-
товых проблем», – Председа-
тель Магаданской городской 
Думы Сергей Смирнов.

Большие перспективы
с 2014 года партийный 

проект «Детский спорт» по-
могает детям становить-
ся чемпионами в жизни и 
в спорте, оказывает всесто-
роннюю поддержку разви-
тию детского спорта в ре-
гионе.

«Мы помогаем детям, за-
нимаемся с ними, устраива-
ем соревнования, воспиты-
ваем спортивный дух, зая-
вил координатор федераль-
ного проекта «Единой Рос-
сии» «Детский спорт» в Ма-
гаданской области», – депу-
тат городской думы Максим 
Смирнов.

По словам координатора, 
фигурное катание еще ни-
когда не было так популярно 
и востребовано в последние 
годы среди юных колымчан. 
В этот вид спорта с 2021 года 

вовлечен более 50 спортсме-
нов, от совсем юных, делаю-
щих первые прокаты, до уже 
опытных, имеющих спортив-
ные разряды.

Во время тестовой работы 
СОК «Президентский» пред-
ставители Федерации дали 
высокую оценку качеству и 
готовности льда, сообщив, 
что с нетерпением ждут офи-
циального открытия «Прези-
дентского».

По мнению координато-
ра партпроекта, в Магада-
не есть квалифицирован-
ные тренеры, есть талантли-
вые дети, которые со време-
нем могут достичь высоких 
результатов. В свою очередь, 
у фигуристов есть огромное 
желание и ресурс, чтобы за-
ниматься профессиональ-
ным спортом, спортом выс-

ших достижений.
Максим Смирнов напом-

нил, что на протяжении по-
следних лет региональной 
Федерации фигурного ката-
ния оказывается различная 
поддержка региональным 
отделением «Единой Рос-
сии». Это делается с целью 
развития данного вида спор-
та в регионе.

«Оценивая ближайшую 
перспективу открытия ком-
плекса «Президентский», 
уверен, что отделение фигур-
ного катания будет в скором 
времени открыто, и нашим 
фигуристам реально из Ма-
гадана уехать на Олимпий-
ские игры», – депутат Ма-
гаданской городской Думы 
Максим Смирнов.

«Алкогольный» закон

В Магадане состоялось за-
седание Координационного 
совета в области развития 
предпринимательства. Учас-
тие в мероприятии принял 
первый заместитель предсе-
дателя Магаданской город-
ской Думы Андрей Самсон. 
Представители местной влас-
ти и бизнес-сообщества рас-
смотрели проект региональ-
ного закона о регулировании 
оборота алкогольной продук-

ции. Предлагаемые поправки 
инициаторы связали, в част-
ности, с преступлениями, со-
вершаемыми в состоянии ал-
когольного опьянения. Про-
ектом предлагается ввести 
запрет на реализацию алко-
гольной продукции в торго-
вых точках, расположенных 
в многоквартирных домах. 
Кроме этого, значительно рас-
ширяется список праздников, 
в которые продавать горячи-

тельные напитки станет пол-
ностью запрещено, причем 
как в само торжество, так и 
в предшествующие событию 
дни. Так, в список попали: 24, 
25 января – День российско-
го студенчества; 6, 7 апреля – 
Всемерный день здоровья; 30 
апреля и 1-3 мая – праздник 
Весны и Труда; 8 и 9 мая; 31 
мая и 1 июня; 31 августа и 1 
сентября; 10, 11 сентября – 
Всероссийский день трезво-
сти и другие даты. Также в 
новогодние каникулы, с 3 по 
7 января, предлагается сокра-
тить время реализации: про-
давать до 17.00 вместо 22.00 и, 
в целом, в другие дни устано-
вить запрет на продажу алко-
голя в регионе с 20.00 до 10.00 
следующего дня.

На заседании мэр Магадана 
Юрий Гришан отметил, в го-
роде свыше 200 магазинов, где 

реализуется алкогольная про-
дукция, 120 из них в многок-
вартирных домах. Принятие 
такого законопроекта приве-
дет к массовому закрытию ма-
газинов, сокращению рабочих 
мест. Работы может лишить-
ся 1200 человек. Принятие до-
кумента также может повлечь 
и появление «черного рынка».

По словам руководителя ко-
митета экономического разви-
тия мэрии Евгении Тихомиро-
вой, сокращение времени про-
дажи алкоголя, увеличение ко-
личества дней запрета так-
же отрицательно скажется на 
мелкой рознице и магазинах 
«шаговой доступности», вызо-
вет снижение рентабельности 
продаж, конкурентной среды.

Как результат, закрытие ма-
газинов снизит объем налого-
вых поступлений в бюджет, 
это около 200 млн. рублей в 

год. С отрицательными отзы-
вами на законопроект высту-
пил также председатель Ма-
гаданского регионального от-
деления Общероссийской об-
щественной организации «Де-
ловая Россия», а ранее и чле-
ны Ассоциации «Совет муни-
ципальных образований Ма-
гаданской области».

Комментарии к проекту 
аккумулирует министерст-
во сельского хозяйства реги-
она. Предложения к докумен-
ту можно оставить по адресу: 
ул. Пролетарская,14, каб. 443. 
После 20 сентября свод пред-
ложений направят в регио-
нальное министерство эко-
номического развития, инве-
стиционной политики и ин-
новаций для заключения, а 
после – в Магаданскую об-
ластную Думу на рассмотре-
ние парламентариям.

http://economy.49gov.ru/depart/lead/
http://economy.49gov.ru/depart/lead/
http://economy.49gov.ru/depart/lead/
http://economy.49gov.ru/depart/lead/
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Пособия по 
больничным листам

с начала года отделе-
ние социального фонда рос-
сии по Магаданской обла-
сти оплатило 23 тысячам ко-
лымчан больничные листы 
на сумму 527,9 миллионов 
рублей.

Напомним, что размер вы-
платы у каждого получателя 
разный и зависит от страхово-
го стажа и среднего заработ-
ка сотрудника за два преды-
дущих года. При стаже менее 5 
лет оплачивается 60% от сред-
него заработка гражданина, 
при стаже от 5 до 8 лет – 80%. 
Больничный в размере 100% от 
среднего заработка устанавли-
вается, если стаж составляет 8 
и более лет.

Если в расчетном периоде 
заработок отсутствовал, ли-
бо стаж работника менее 6 
месяцев, размер пособия по 
временной нетрудоспособ-
ности будет рассчитан исхо-

дя из минимального разме-
ра оплаты труда. В 2023 го-
ду размер МРОТ составляет 
16 242 рубля. Это значит, что 
размер пособия при заболе-
вании в перерасчете на ме-
сяц будет не более этой вели-
чины, а в Магаданской обла-
сти с учетом районного ко-
эффициента – не более 27 611 
рублей.

Пособие по временной не-
трудоспособности назначается 
и выплачивается Отделением 
СФР по Магаданской области 
в течение 10 рабочих дней со 
дня поступления всей необхо-
димой информации(сведений) 
от работодателя.

Уточнить информацию о вы-
плате пособия по больничному 
листу колымчане могут:

– на портале Госуслуг 
(www.gosuslugi.ru);

– в мобильном приложении 
«Социальный навигатор».

общество

Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба осФр по Магаданской области, елена лохманова

Материнский 
капитал

С начала года 774 семьи Ма-
гаданской области улучши-
ли жилищные условия за счет 
средств материнского капита-
ла. Общая сумма перечисле-
ний составила 321,2 миллиона 
рублей. Большинство родите-
лей направили капитал на по-
гашение ипотечных и жилищ-
ных кредитов, а также на пря-
мую покупку квартир.

Расходовать средства матка-
питала на улучшение жилищ-
ных условий можно, когда ре-
бенку, давшему право на не-
го, исполнится три года. Исклю-
чением является погашение 
основного долга или первона-
чального взноса по ипотеке. В 
этом случае средства можно 
вложить сразу после рождения 
или усыновления ребенка.

Также материнский капи-
тал можно направить на стро-
ительство или реконструкцию 
жилья, оплату по договору уча-

стия в долевом строительст-
ве. Ремонт не входит в пере-
чень работ по улучшению жи-
лищных условий, поэтому рас-
ходовать капитал на его опла-
ту нельзя.

Подать заявление на распоря-
жение средствами материнско-
го капитала можно:

– на портале Госуслуг (www.
gosuslugi.ru);

– в МФЦ;
– в клиентской службе ОСФР 

по Магаданской области.
Также подать заявление мож-

но через кредитную органи-
зацию, в которой открывается 
кредит на приобретение жилья.

Обращаем внимание:
– при покупке квартиры за-

явитель обязан выделить доли 
каждому члену семьи (детям, 
супругу или супруге);

– приобретаемое жилье 
должно находиться на террито-
рии России.

Итоги Единого дня голосования
Победили с высокими результатами

Подведены результаты 
партии на выборах разно-
го уровня по всей Магадан-
ской области.

Единый день голосова-
ния-2023 завершился убе-
дительной победой «Единой 
России» на всех уровнях вы-
боров в регионе. Партийцы 
поздравили с победой Сергея 
Носова, поблагодарив колым-
чан за активную граждан-
скую позицию и ответствен-
ный выбор будущего своей 
малой родины.

Сенатор РФ Анатолий Ши-
роков отметил, что «есть пози-
тивная оценка населения на-
шей территории деятельности 
губернатора, деятельности за 
последние 5 лет и оптимистич-
ные ожидания от того, что про-
изойдет в следующие 5 лет».

Председатель заксобра-
ния Магаданской области 
сергей АбрАМоВ оценил вы-
сокую организацию избира-
тельной кампании на Колы-
ме и поздравил Сергея Носо-
ва с убедительной победой на 
прошедших выборах.

«Профессионализм чле-
нов региональных, террито-
риальных и участковых из-
бирательных комиссий, от-
ветственность наблюдателей 
позволили сделать выборы в 
Магадане и во всех муници-
пальных округах открыты-
ми, честными и прозрачны-
ми. Результаты голосования 
свидетельствуют о безуслов-
ной поддержке действующе-
го главы региона и взятого 
им курса на стратегическое 
развитие Магаданской обла-
сти», – отметил спикер об-
ластной Думы.

руководитель фракции 
«единая россия» в Магадан-
ской областной Думе Эду-
ард КоЗлоВ, подводя ито-
ги ЕДГ, сказал о том, что гла-
ва региона, Секретарь регио-
нального отделения «Единой 
России» Сергей Носов одер-
жал убедительную победу на 
прошедших выборах.

«Дополнительные выборы в 
органы местного самоуправ-

ления одновременно прохо-
дили в муниципальных окру-
гах Колымы – Северо – Эвен-
ском, Тенькинском, Ягоднин-
ском и Среднеканском. Кан-
дидаты от «Единой России» 
победили с высокими резуль-
татами, взяв 10 из 16 манда-
тов. Таким образом, в Со-
браниях представителей мы 
сформировали фракции ква-
лифицированного большин-
ства, которые могут прини-
мать любые решения. Выбо-
ры прошли без нарушений, 
конкурентно и прозрачно. 
Благодарю всех, кто пришел 
на избирательные участки, 
был наблюдателем и помогал 
в организации избирательной 
кампании. Огромное спасибо 
тем, кто поддержал команду 
«Единой России», – подчерк-
нул Эдуард Козлов.

По мнению депутата и ру-
ководителя центра поддерж-
ки семей мобилизованных 
Ксении Суханкиной, такие ре-
зультаты выборов губернато-
ра Магаданской области по-
казывают, что жители регио-
на проголосовали за дальней-
шее развитие территории.

«Доверие избирателей, ко-
торое оказано кандидату в 
губернаторы Магаданской 
области Сергею Носову – это 
признание жителями его тру-
да на благо региона. И это 
ожидаемо. Очень много сде-
лано за 5 лет. Область разви-
вается, столько много стро-
ек, много положительных из-
менений, не только в Магада-
не, но и на трассе, и люди это 
видят», – сказала Ксения Су-
ханкина.

Член комиссии Генсовета 
«Единой России» по здраво-
охранению, главный врач Ма-
гаданской областной больни-
цы Сергей Тимофеев уверен, 
что «выборы прошли макси-
мально открыто, прозрачно и 
честно. Высокий результат, в 
первую очередь, показывает, 
что жители Магаданской об-
ласти поддерживают губер-
натора, видят реальные дела. 
Сергей Носов – человек дела, 

он умеет ставить задачи и до-
биваться их решения. Пози-
тивные изменения, происхо-
дящие в регионе, были отме-
чены на высшем уровне. Пре-
зидент РФ Владимир Путин 
высоко оценил результаты 
деятельности Сергея Носова, 
поддержав его решение бал-
лотироваться на выборы», – 
отметил Тимофеев.

Депутаты Магаданской го-
родской Думы поздравили 
губернатора Сергея Носова с 
победой на выборах

Они отмечают, под руко-
водством Сергея Носова было 
реанимировано конструктив-
ное взаимодействие между 
правительством и городской 
Думой, что сегодня позволяет 
оперативно решать вопросы 
местного значения. Победа на 
выборах – результат доверия 
и благодарности колымчан за 
то, что было сделано для ре-
гиона за пять лет работы.

«Успешно реализуются 
проекты, от которых зави-
сит благополучие террито-
рии. Ведется строительство 
социально-значимых объек-
тов, благоустраиваются об-
щественные пространства, 
осуществляются планы, ко-
торые долгие годы остава-
лись в разряде наших на-
дежд», – сказано в поздрав-
лении председателя Мага-
данской городской Думы 
Сергея Смирнова.

Заместитель руководи-
теля депутатской фракции 
«единой росси» в городской 
думе Николай ярощУК от-
метил, что «победа на выбо-
рах одержана при высоком 
доверии граждан, не оставив 
оппонентам шансов в чест-
ной и конкурентной борьбе. 
Впереди – много важной ра-
боты и новых достижений. 
Уверен, что регион продол-
жит двигаться вперед, а жи-
тели Магадана и всей Мага-
данской области увидят еще 
больше перемен к лучшему. 
И я очень надеюсь, что ка-
ждые следующие выборы мы 
сможем обеспечить выполне-
ние наказов наших жителей».

С 8 по 10 сентября в России 
проходил Единый день голо-
сования. На Колыме проходи-
ло пять избирательных кам-
паний. Главные выборы – это 
выборы главы региона и че-
тыре – по дополнительным 
выборам депутатов в органы 
местного самоуправления в 
Ягоднинском, Северо-Эвен-
ском, Среднеканском и Тень-
кинском округах. Замеще-
нию подлежало 16 мандатов, 
на них претендовало 35 кан-
дидатов.

http://www.gosuslugi.ru
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репортаж недели

«Кросс нации – 2023»
В Магадане прошел массовый всероссийский забег

общероссийский забег на 
один и два километра про-
вели в районе реки Мага-
данки (6+). Дистанцию напе-
регонки покоряли более по-
лутысячи атлетов. Награды 
получили все участники еже-
годного спортивного празд-
ника.

ДеНЬ беГА

Всероссийский день бе-
га каждый год проводится 
в рамка федерального про-
екта «Спорт – норма жиз-
ни» (6+) – вовлечение мо-
лодежи в спортивный образ 
жизни. Колымчане всех воз-
растов в 16-й раз участво-
вали в беговом состязании. 
Количество участников в 
текущем году заметно пре-
высило прошлогодний по-
казатель, отметила кон-
сультант по работе с насе-
лением Горспорттуркоми-
тета Ольга Фомина. Собы-
тие обеспечивали полсотни 
сотрудников муниципаль-
ных и областных ведомств. 
Анонсировали «Кросс на-
ции» (6+) в социальных се-
тях с середины лета.

Восемь выстрелов стар-
тового пистолета услыша-
ли более шести сотен спорт- 
сменов. Первыми старто-
вали мальчики и девочки 
7-8 лет, последними – муж-
чины до 49-и лет. Заверши-
ли «Кросс нации» предста-
вители самой старшей воз-
растной подгруппы, от 50-и 
лет – дистанция 1000 мет- 
ров.

Беговые маршруты в один 
и два километра подготови-
ли на улице Набережной ре-
ки Магаданки в 10:30. На вре-
мя проведения спортивно-
го праздника перекрыли уча-
сток автодороги. Регистра-
цию на кросс открыли за час 
до старта. На соревнованиях 
было много команд от трудо-
вых коллективов, образова-
тельных и спортивных учре-
ждений. Обязательным усло-
вием к участию было нали-
чие страховки и врачебный 
допуск. После регистрации 
каждому бегуну выдавали 
номер.

Ровно в полдень состоялось 
торжественное открытие – 
с напутствиями выступили 

представители муниципали-
тета, напомнив собравшемся 
о необходимости и преиму-
ществах спортивного образа 
жизни. Стартовали спортсме-
ны от перекрестка ул. Набе-
режной реки Магаданки и ул. 
Якутской, финишировали пе-
ред кольцевой развязкой у 
Свято-Троицкого кафедраль-
ного собора.

В конце дистанции атлетов 
и зрителей ждала полевая 
кухня. Участникам вруча-
ли призы с символикой ме-
роприятия. Призерам, поми-
мо спортивных аксессуаров, 
достались медали. Победите-
ли состязаний уходили с куб-
ками. Длился «Кросс нации» 
около двух часов. К 14:00 бы-
ли разобраны декорации, и 
восстановлено движение.

УЧАстНИКИ

Большинство бегунов бы-
ли школьного возраста. Для 
взрослых прозвучали толь-
ко два стартовых выстрела, 
остальные шесть – для детей 
и подросков. Ребята из лицея 
имени Крупской рассказали, 
как готовились к «Кроссу на-

ции». Юноши, помимо заня-
тий в спортивных секциях, 
дополнительно тренирова-
ли бег. Соперникам школьни-
ки пожелали выступить без 
травм и занять второе ме-
сто. От учреждения выступи-
ло более трех десятков жела-
ющих.

Три одноклассницы, две 
Ксении и Алена, учатся в 
школе номер 15. Поучаство-
вать в национальном забеге 
им предложил учитель физ-
культуры. Девочки решили 
проверить силы, показать се-
бя и представить свое учеб-
ное заведение. Перед сорев-
новательным стартом под-
ружки хорошо размялись 
вместе с остальными бегуна-
ми. Покоряли школьницы обе 
дистанции в ознакомитель-
ных целях, а в следующем го-
ду попробуют подняться на 
пьедестал. Главное участие – 
пояснили юные спортсменки 
и отправились на старт.

Удалось пообщаться с 
участниками на стартовой 
черте – у детей ярко прояв-
лялся азарт и соревнователь-
ный дух. Забег школьников 
среднего звена стал самым 
массовым.

Взрослых было гораздо 
меньше. Евгений впервые 
принимает участие в «Кроссе 
нации», бежит спортсмен в 
самой старшей подгруппе – 
от 50-и лет. Мужчина зани-
мается бегом трусцой более 
пяти лет, но больше времени 
посвящает беговым лыжам – 
имеет спортивные разряды. 
О мероприятии узнал от кол-
лег по спорту, времени на 
подготовку нашлось немно-
го. Атлет старается не пропу-
скать городские состязания. 
В группе поддержки, при-
шедшей с Евгением, жена и 
внучка. Выходные дни семья 
часто проводит на городском 
стадионе.

ЗрИтелИ

Видеограф Денис Беля-
ев не упустил возможности 
сделать красивые спортив-
ные кадры. Видеомейкер по-
яснил, что хочет снять видео 
и распространить, чтобы де-
ти, поленившиеся прийти на 
забег, посмотрели и им стало 
немного стыдно. Денис счи-
тает проведение подобных 
соревнований обязательным. 
Необходимость приучать мо-
лодежь к спортивному и здо-
ровому образу жизни – бо-
лее чем актуальна. После не-
продолжительной беседы Де-
нис Беляев пожелал процве-
тания изданию «Вечерний 
Магадан» (12+) и высоко оце-
нил работу редакции.

Правоохранитель Виктор 
пришел вместе с женой побо-
леть за сына. Мужчина рас-
сказал – мероприятие по-
сещает впервые. Его сын за-
нимается в спортивной шко-
ле имени Вяльбе, которая вы-
ставила на старт немалое чи-
сло воспитанников. Забот-
ливый родитель специаль-
но для этого мероприятия 
приобрел ребенку специаль-
ную беговую обувь. Мужчина 
весьма положительно отно-
сится к подобным меропри-
ятиям, так как сам система-
тически занимается спортом, 
принимает участие в сорев-
нованиях по служебно-при-
кладным видам спорта. Вик-
тор поделился – после «Крос-
са нации» спортивная семья 
заедет в пиццерию и отпра-
вится загород, собирать дары 
леса и наслаждаться осенней 
природой.

ПобеДИтелИ:

МАлЬЧИКИ И ДеВоЧКИ

Есения Савчук занимает-
ся художественной гимна-
стикой с трех лет. Девоч-
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ка без отдельной подготов-
ки взяла золото на дистан-
ции 1000 метров в возра-
сте 7-8 лет среди представи-
тельниц слабого пола. Раз-
рыв между первым и вто-
рым местом составил при-
мерно метр. Победительни-
ца рассказала – начала обхо-
дить соперниц на середине 
дистанции и первой пересек- 
ла финишную черту. Есения 
рассказала, как выступала 
на «Кроссе нации» в прош-
лом году и заняла третье ме-
сто. Обладательница бегово-
го кубка не ожидала, что уне-
сет его в свою коллекцию на-
град. Поддерживали облада-
тельницу верхней ступени  
пьедестала отец и подружка 
по художественной гимна-
стике. Вторую ступень заня-
ла Виктория Нестерук, третье 
– Анастасия Бухта.

Среди мальчиков 7-8 лет 
тройку призеров возглавил 
Арсений Бережанский, сле-
дом был Семен Недашков-
ский, бронзу взял Семен Ко-
новалов. В подгруппе 9-10 
лет среди девочек верх одер-
жала Виктория Федючок, за 
ней была Алиса Мелкозеро-
ва, закрыла тройку лидеров 
Ева Цацулина. У мальчиков 
золото завоевал Марк Ведер-
ников, серебро – Макар Спи-
цын, бронзу – Северьян Тихо-
нов.

ЮНоШИ И ДеВУШКИ

Список победителей сре-
ди юношей 11-12 лет начинал-
ся с Леонида Пушнева, вто-
рое и третье место заняли 
Артем Бережанский и Роман 
Веклич. Среди девушек ана-
логичного возраста первой 
прибежала Екатерина Попо-
ва, второй – Наталья Мила-
нина, бронзу получила – Ма-
рия Гриднева.

Среди юношей 13-14 лет 
призы распределились в по-
следовательности так: Мат-
вей Красулин – первое ме-
сто, Александр Гармашов – 
второе, Степан Кожан – тре-
тье. Среди девушек Анаста-
сия Суслина поднялась вы-
ше всех на пьедестале по-
бедителей. Спортсменка за-
нимается беговыми лыжа-
ми более шести лет и тре-
нируется круглый год. Пе-
ред «Кроссом нации» неде-
лю тренировала бег на ско-
рость.  Принять участие в 
кроссе предложили на лыж-
ной секции – рассказала 
Анастасия. Поддержать де-
вушку пришли родители, 
тренер и друзья. Облада-
тельница кубка делила пье-
дестал с Софьей Поповой и 
Дианой Медведюк.

В беговой схватке среди 
юношей 15-16 лет верхнюю 
ступень занял Никита Ду-
бовкин, на второй – Максим 

Соболев, третьим стал Иван 
Павлов.

В аналогичной возрастной 
подгруппе среди предста-
вительниц прекрасного по-
ла золотую награду завоева-
ла Полина Никонова, серебро 
– Арина Мастюгина, бронзу – 
Виктория Раитина.

МУЖЧИНы И ЖеНщИНы

На дистанции 2000 метров 
среди мужчин до 30 лет безо- 
говорочную победу одер-
жал Василий Кусков. Спортс- 
мен имеет звание масте-
ра спорта по беговым лы-
жам. В начале лета атлет по-
бедил в двадцатикиломе-
тровом забеге на седьмом 
всероссийском марафоне 
«ЗаБег.рф» (6+). Лыжник 
рассказал, что тренирует-
ся в обычном режиме и вре-
мя на отдельную подготов-
ку к «Кроссу нации» не уде-
лял. Дистанция далась лег-
ко, примерное время – шесть 
с половиной минут. Следую-
щее время показал Павел Мо-
лот, закрыл тройку призеров 
Ростислав Нефедов.

Среди женщин на аналогич-
ном старте лучшее время по-
казала Татьяна Тараканова, се-
ребро взяла Анастасия Иван-
цова, а бронзу – Алина Нико-
нова.

Старт для подгруппы 31-49 
лет провели ближе к закры-

тию спортивного праздника. 
Лучшим среди мужчин стал 
Равиль Зиганшин, за ним – 
Андрей Ежов, замыкает – Ви-
талий Лядов. Самой быстрой 
среди женщин оказалась Яна 
Сауленко, серебром награ-
дили Кристину Площенко, 
бронзу взяла Полина Теплых. 
Обладательница третьего ме-
ста рассказала, что впервые 
попала на «Кросс нации». 
Все лето бегала на «Горохо-
вом поле». Про городской за-
бег узнала за две недели в те-
леграм-канале. На старт при-
шла с друзьями. Дистанция 
далась спортсменке легко, но 
пришлось долго ждать свое-

го стартового выстрела – за-
мерзли мышцы, это отрица-
тельно повлияло на резуль-
тат.

Представители самой взро-
слой подгруппы – от 50-и 
лет, бежали 1000 метров. 
Мужской кубок взял Влади-
мир Мартыненко, серебря-
ным призером стал Евге-
ний Семенов, бронзу полу-
чил Анис Нуртдинов. В жен-
ском зачете победила Юлия 
Солдатенко, второй стала Га-
лина Акинина, третьей – Ири-
на Колчакова.

Дмитрий бУлыГИН
Фото: автор
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Добро пожаловать в «КИ-ЧЕ-ТО-ЗУ»!
Магаданскому мюзиклу-театру исполняется 55 лет

Магаданский мюзикл-
театр «КИ-Че-то-ЗА» ис-
полняется 55 лет, в 1968 
году его основала тамара 
Казетова.

Больше полувека де-
ти учатся здесь актерско-
му мастерству во всех его 
аспектах. Программа дет-
ской театральной студии 
направлена на рост и раз-
витие личности, на раскры-
тие внутренних артистиче-
ских способностей каждо-
го учащегося. Обучение ак-
терскому мастерству помо-
гает детям обрести свободу 
тела, силу голоса и уверен-
ность в себе.

За 55 лет в репертуаре 
коллектива было свыше 40 
постановок. Это «Солнеч-
ный лучик» (6+), «Кнопоч-
ка» (6+), «Щелкунчик» (6+), 
«Улыбка судьбы» (6+), «Со-
ур» (6+), «Мелодия» (6+) и 
другие. В 1989 году коллек-
тив стал обладателем пре-
мии Магаданского комсо-
мола. В 1993-м – лауреа-
том межрегионального фе-

стиваля театров Сибири и 
Дальнего Востока, в 1996-м 
победил на Всероссийском 
фестивале «Океанская вес-
на» (6+). В 1997 году «Киче-
тозе» рукоплескали в Пари-
же, Праге, Штутгарте, где 
проходил Международный 
смотр «Дети России – де-
тям Европы» (6+).

от КрУЖКА В 
теАтр-МЮЗИКл

А начиналось все с об-
разования театрального 
кружка, который в далекие 
годы располагался в Доме 
пионеров, это было двух-
этажное деревянное здание 
около городского парка, и 
кружок назывался «Золотой 
ключик».

«Там появились мои пер-
вые артисты, сначала ста-
вили сценки, а потом взя-
лись за спектакли. Как сей-
час помню, первая премь-
ера «Морозко» (6+) имела 
большой успех, затем по-
ставила чукотскую сказку 
«Волшебное слово» (6+) и 

спектакль «Красный олень» 
(6+)», – вспоминает Тамара 
Юрьевна.

В декабре 1991 г. Дом пио-
неров и школьников празд-
новал новоселье, а годом 
позже был переименован 
во «Дворец детского и юно-
шеского творчества», где 
коллективу Тамары Казето-
вой отвели четыре комна-
ты, в которых они занима-
ются и по сей день.

Название «Ки-че-то-за» 
появилось случайно, про-
изошло это после трагиче-
ской гибели одной из вос-
питанниц Веры Сафоновой. 
Тогда дружно с коллекти-
вом было решено увекове-
чить ее память в названии 
нашего театра, собрав из 
первых букв персонажей, 
которых Вера воплотила на 
сцене: Кикимора, Чебураш-
ка, и сразу несколько ролей 
в спектакле «Точка, точка, 
запятая» (6+)… Так и роди-
лось название «Ки-че-то-
за».

оНИ – АКтеры!

Основная цель деятель-
ности данного театра – 
гармоничное развитие лич-
ности. Воспитанники при 
посещении театра занима-
ются акробатикой, аэроби-
кой, пантомимой, партер-
ной гимнастикой, класси-
ческой гимнастикой, клас-
сическим тренажом, сце-
ническим движением, сце-
ническим боем, актерским 
мастерством, техникой ре-
чи, театральным вокалом. 
Каждый персонаж, которо-
го играет ребенок, имеет 
свою песню и свой танец. 

Музыку и стихи на протя-
жении очень многих лет со-
чиняют сами.

«Ребята здесь развивают 
силу ног, рук, укрепляют по-
звоночник, развивают па-
мять, фантазию, воображе-
ние. Все эти качества очень 
важны. Сейчас требуются 
люди с фантазией, вообра-
жением. Я вообще считаю, 
что система, когда кружки 
делают в основном в шко-
лах, а до нас дети не дохо-
дят – это очень плохо. У ме-
ня здесь мастерская, я ее со-
бирала годами. Здесь все ин-
струменты, здесь все есть, 
есть станок. Таких условий в 
школе нет. Низкий уровень в 
школе. Почему нельзя запол-
нить Дворец творчества эти-
ми детьми – я не понимаю.

Те, кто занимаются у ме-
ня и выходят на сцену, са-
ми чувствуют, что они – 
актеры. С каким желанием, 
с какой гордостью они это 
делают! Они сами любуют-
ся собой», – рассказывает 
Тамара Казетова.

Говоря о времени, которое 
уходит на подготовку одно-
го спектакля, то это от не-
скольких месяцев до года 
примерно.

«Во время первого полуго-
дия я даю актерское мастер-
ство и акробатику, а во вто-
ром – кукловождение и по-
становку спектакля. Кроме 
того, нужно время на под-
готовку кукол и костюмов, 
ведь кукольный театр состо-
ит примерно из 60 человек, 
а я одна.

У меня был спектакль 
«Волшебник изумрудного 

города» (6+), который идет 
три часа, да, это самая на-
стоящая профессиональная 
работа, а я без хореографа, 
концертмейстера и худож-
ника. Я сама подбираю му-
зыку, шью костюмы и из-
готавливаю кукол, а сколь-
ко сил и времени нужно по-
тратить, чтобы создать де-
корации к спектаклю… Это 
очень непростая работа», – 
подчеркивает Тамара Юрь-
евна.

УлыбКА сУДЬбы

Сегодня театр собирает 
друзей. Здесь готовы поде-
литься опытом по созда-
нию кукол, масок, деко-
раций, костюмов. Если вы 
мечтаете выступать в ка-
честве актеров живого пла-
на, водить кукол, танцевать 
и петь, если вы желаете по-
участвовать в постановке и 
испытать свои способности, 
то Добро Пожаловать в «Ки-
Че-То-Зу»!

Руководитель театра Та-
мара Казетова приглаша-
ет магаданцев (детей и 
студентов) принять учас-
тие в постановке француз-
ской сказки «Улыбка судь-
бы» (6+).

Познакомиться с атмос-
ферой театра можно по ад-
ресу: г. Магадан, ул. Пар-
ковая, д. 22, каб. № 7. Гра-
фик работы: Вт – пт с 
9:00 до 20:00; сб – вск с 
12:00 до 17:00; пн – выход-
ной. Телефон для связи: 
8 (4132) 62-87-66 (Тамара 
Юрьевна).

редакция «ВМ»
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Пришли прокуроры, и лекарства нашлись…
После вмешательства прокуратуры пациенту была оказана помощь

В нашу редакцию, на-
верное, как и в другие, ча-
сто обращаются граждане с 
разными просьбами, из ро-
да чем-то помочь, что-то 
решить, да и просто «а по-
говорить?» Люди приходят, 
звонят, пишут и не только в 
различных мессенджерах, но 
и, как мы их называем – жи-
вые письма, по старинке, на 
бумаге, от руки.

я ВАМ ПИШУ – 
ЧеГо Же боле?

У кого-то это осталось при-
вычкой с прошлых лет (как 
правило, это люди преклон-
ного возраста). Или люди, ко-
торые лишены интернета и 
сотовой связи, те кто отбыва-

ет срок в местах не столь от-
даленных.

Так вот, из таких мест мы 
тоже часто получаем пись-
ма, но там в основном под 
копирку письма состоят из 
трех блоков. Первое: я такой-
то, дальше о несчастной жиз-
ни пишущего, рассуждения 
о морали и душевные терза-
ния. Вторая часть письма не-
посредственно за что сидит: 
я там был и делал, но это не 
совсем так или же меня мож-
но понять, в итоге я раска-
иваюсь, но силовики дело 
смухлевали, плохая система 
и люди в ней тоже. А закан-
чиваются такие письма, по-
нятные только пишущим, то 
«расследуйте теперь вы мое 

дело с моих слов», то «просто 
хочу своей истории придать 
огласку», в общем, что хотят 
сами – непонятно.

Но одно из писем, которое 
мы получили из СИЗО две не-
дели назад, было другим, оно 
в корне отличалось от ранее 
нами прочитанного.

ПоМоГИте Моей МАМе

Письмо было написано де-
вушкой Анастасией, которая 
на тот момент находилась в 
СИЗО. Письмо на два с поло-
виной листа. И в этом пись-
ме не было ни одной строчки 
о ее несчастной судьбе, о том, 
что она совершила, о плохой 
системе и как по отношению 
к ней мир не справедлив. Ни-
чего из этого, ни слова.

Письмо девушки было по-
священо ее маме. Согласно 
изложенному: ее маме в ию-
не текущего года поставили 
онкологию второй степени и 
назначили лечение химиоте-
рапией. Сама мама прожи-
вает в поселке Омсукчан, 22 
года отработала в одной из 
крупных золотодобывающих 
организаций региона (ее ра-
бота была связано с вредным 
производством).

На прохождение необхо-
димых медицинских проце-
дур женщина должна ездить 
из поселка в город очень ча-
сто. В очередной раз приехав 

в магаданскую областную 
больницу (в онкоцентр), она 
получила от врачей отказ о 
предоставлении ей услуг. По 
словам девушки, они сосла-
лись на отсутствие лекарств. 
«Я очень прошу вашей по-
мощи. Что можно сделать в 
этой ситуации. Куда обра-
титься с таким вопросом…
Уважаемая редакция, я очень 
надеюсь на вашу помощь. 
Впервые столкнулась с та-
кой ситуацией. Прошу помо-
гите…» – этим заканчивается 
письмо Анастасии.

ВМеШАлИсЬ ПроКУроры

После прочитанного были 
сомнения, а все ли так обсто-
ит, как указано в письме, а 
точно ли отказали, да и есть 
ли мама, мало ли, кто нам 
только не писал и о чем толь-
ко не просил. Но отправить 
письмо в корзину, мы по-че-
ловечески не смогли, себе бы 
этого потом не простили.

Чтобы сократить свое время 
и сохранить нервы при выяс-
нении ситуации с медперсо-
налом, мы решили обратиться 
в выше стоящие инстанции, к 
тем, кто непосредственно сто-
ит на защите интересов нас с 
вами, граждан, – в прокурату-
ру Магаданской области. И да-
же если была какая-то ошибка 
и неверное пояснение со сто-
роны врачей, то пусть они уже 

это людям в погонах расска-
зывают.

Как там и что было дальше, 
я думаю, что это особого зна-
чения не имеет. Но прокуро-
ры Магаданской области опе-
ративно отреагировали на на-
ше обращение, провели про-
верку, ситуация с мамой под-
твердилась, и, буквально, на 
второй-третий день маму при-
няли в магаданском онкоцент-
ре. А главное, не только приня-
ли пообщаться, но и обязались 
оказать все необходимые мед- 
услуги, в частности химиоте-
рапию. Вмешались прокуроры, 
и лекарства сразу нашлись.

С одной стороны – это хо-
рошо, победа, плюсик в карму. 
Но это и плохо, с каких пор у 
нас люди, чтобы получить от 
врачей бесплатную помощь и 
лечение, должны сначала об-
ращаться за поддержкой к 
прокурорам или в газету? Пло-
хая ситуация, очень плохая.

А от лица нашего издания 
мы хотели искреннее побла-
годарить сотрудников проку-
ратуры Магаданской области, 
тех, кто был причастен к реше-
нию данной проблемы. Спаси-
бо вам за оперативность в ра-
боте, поддержку, а главное – за 
ваше неравнодушие.
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Не позднее 1 декабря 2023 года
Наступает период уплаты имущественных налогов

УФНс россии по Магадан-
ской области информирует о 
том, что единый срок упла-
ты имущественных налогов 
за 2022 год – не позднее 1 де-
кабря 2023 года.

В настоящее время началась 
рассылка налоговых уведомле-
ний для уплаты имуществен-
ных налогов (транспортный 
налог, земельный налог, на-
лог на имущество физических 
лиц), а также налога на дохо-
ды физических лиц, не удер-
жанного налоговым агентом 
за 2022 год.

Пользователи электронно-
го сервиса «Личный кабинет 
налогоплательщика для фи-
зических лиц» (https://lkfl2.
nalog.ru/lkfl) получат уведом-
ление в электронной фор-
ме. Налогоплательщикам, не 
имеющим доступа к «Лично-
му кабинету налогоплатель-
щика для физических лиц», 
налоговое уведомление бу-
дет направлено по почте за-
казным письмом.

Начиная с 1 июля 2023 года 
физические лица, зарегистри-
рованные в единой системе 
идентификации и аутентифи-
кации (ЕСИА), имеют возмож-
ность получения сводных на-
логовых уведомлений на упла-
ту имущественных налогов в 
«Личном кабинете пользовате-
ля» на портале Госуслуг (https://
esia.gosuslugi.ru/login/). С по-
рядком подключения данной 
услуги можно ознакомиться 
на промостранице «Налоговые 
уведомления на Госуслугах», 
размещенной на официальном 
сайте ФНС России (https://www.
gosuslugi.ru/landing/nalog/).

Обращаем внимание, что на-
логовое уведомление, направ-
ленное в «Личный кабинет на-
логоплательщика для физиче-
ских лиц» на сайте ФНС Рос-
сии и в «Личный кабинет поль-
зователя» на портале Госуслуг, 
не будет дублироваться заказ-
ным письмом по почте кроме 
случая, когда налогоплатель-

щик направил в налоговый ор-
ган уведомление о необходи-
мости получения документов 
на бумажном носителе.

Также налогоплательщик 
вправе самостоятельно полу-
чить налоговое уведомление 
на бумажном носителе через 
многофункциональный центр 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг 
(МФЦ) или в любом налоговом 
органе на основании заявления 
о выдаче налогового уведомле-
ния (форма заявления утвер-
ждена приказом ФНС России 
от 20.10.2022 № ЕД-7-21/947@).

Налоговое уведомление не на-
правляется в следующих случаях:

– физическое лицо пользует-
ся льготой, налоговым выче-
том, иными установленными 
законодательством основани-
ями, полностью освобождаю-
щими от уплаты налога. Озна-
комиться с полным перечнем 
льгот можно на сайте ФНС Рос-
сии в интернет-сервисе «Спра-

вочная информация о ставках 
и льготах по имущественным 
налогам» (https://www.nalog.
gov.ru/rn49/service/tax/);

– если общая сумма исчис- 
ленных имущественных нало-
гов составляет менее 100 руб- 
лей. Есть одно исключение: на-
логовый орган направит уве-
домление с суммой налога ме-
нее 100 рублей в том году, по 
окончании которого он утра-
тит право его направить (за 
три предшествующих года).

Уплатить налоги удобнее 

всего онлайн через «Личный 
кабинет налогоплательщика 
для физических лиц» или сер-
вис «Уплата налогов и пошлин» 
(https://service.nalog.ru/payment/) 
на сайте ФНС России, а также 
в «Личном кабинете пользова-
теля» на портале Госуслуг. Кро-
ме того, уплату налога можно 
произвести в почтовых отделе-
ниях связи, отделениях банков 
или через терминалы самооб-
служивания.

УФНс россии по 
Магаданской области

https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://esia.gosuslugi.ru/login/
https://www.gosuslugi.ru/landing/nalog/
https://www.gosuslugi.ru/landing/nalog/
https://www.nalog.gov.ru/rn49/service/tax/
https://www.nalog.gov.ru/rn49/service/tax/
https://service.nalog.ru/payment/
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Есть вопрос? Приходите!
Прокурор города Магадана и руководители правоохранительных 

органов проведут совместную встречу с населением
29 сентября 2023 г. в 18 ча-

сов 00 минут в МАУК г. Ма-
гадана «Центр культуры» 
запланировано проведение 
встречи с населением.

Участие в мероприятии 
примут и.о. прокурора го-
рода Магадана, руководи-
тель Следственного отде-

ла по г. Магадану Следст-
венного управления След-
ственного комитета России 
по Магаданской области Лу-
нев В.С. и начальник Отдела 
министерства внутренних 
дел России по г. Магадану 
Разумов Д.В.

На прием можно обратить-

ся с жалобами на решения, 
действия (бездействие) долж-
ностных лиц правоохрани-
тельных органов.

Записаться на прием мож-
но по телефону 65-83-99 (по-
мощник прокурора города 
Магадана Мыдыгмаева Аюна 
Чирниновна).

Фермеру объявлен выговор
Прокуроры провели проверку по публикации «ВМ», посвященной свалке

На минувшей неделе проку-
ратура Магаданской области 
опубликовала информацию о 
том, что свалка, состоящая из 
химических элементов в лес-
ной полосе в районе поселка 
Уптар – ликвидирована. Это 
произошло после нашего обра-
щения в прокуратуру Магадан-
ской области.

Что ЗА белый ПороШоК?

Напомним, нами (сотруд-
никами редакции) была обна-
ружена несанкционирован-
ная свалка в лесном массиве, 
состоящая из химических ве-
ществ, располагается недалеко 
от поселка Уптар. Представля-
ла она огромную территорию, 
засыпанную бело-серым хи-
мическим веществом. Химика-
ты разных размеров: от мелко-
го порошка до крупных кусков. 
Также по периметру свалки бы-
ли раскиданы пластиковые ра-
зорванные мешки, в которых 
видимо и было привезено на 
поляну данное вещество. Об-
щий объем нашей находки на 
глаз составлял более полутоны.

Безусловно, свалки в лесу – 
это не просто некрасиво, но и 
вредно для экологии. А свалки 
химикатов – это еще и опасно. 
И мы говорим о вреде не только 
окружающей растительности, 
почве, жучках, паучках и бурун-
дучках. Дело в том, что в пару 
метрах от химической наход-
ки течет речка, данные вещест-

ва под действием дождей и та-
яния снега (с осадками) попа-
дают в почву, а дальше – в ре-
ку, после – в более крупные ре-
ки, море, рыбу и, в итоге, в нас.

В любом случае какой бы сте-
пенью опасности эти вещества 
не обладали, эта свалка долж-
на быть ликвидирована. Ничего 
лишнего, будь то коробки, стро-
ительный мусор или же удо-
брения – в лесу находиться не 
должно.

ПрИНЦИПИАлЬНо 
Не ЗАМеЧАлИ?

Стоит отметить, что данная 
лесная поляна, усыпанная по-
рошком, находится в пару ме-
трах от полей, которые принад-
лежат одному из местных фер-
меров. Фермер эти поля в соб-
ственности содержит несколько 
лет и довольно часто туда при-
езжает.

Приезжают туда и спротсме-
ны-парашютисты, ведь данные 
поля являются их точкой при-
земления. К чему это все? Да к 
тому, что данная свалка суще-
ствует не первый год (в прош-
лом году нам ее тоже предсто-
яло лицезреть), и ни у кого за 
столь долгий период она вопро-
сов не вызвала, видимо поляна, 
устланная химикатами в лес-
ном массиве – это вполне нор-
мальная и допустимая ситу-
ация. А если бы она и вызвала 
вопросы у перечисленных вы-
ше людей и ими были предпри-

няты хоть какие-либо меры, то 
свалки этой давно бы не было. 
Недаром считается, что самое 
страшное в людях – это их рав-
нодушие (ко всему их окружа-
ющему), равнодушные люди – 
это практически мертвые люди, 
и ничего здесь уже не поделать, 
а ситуация со свалкой – и есть 
этому прекрасный пример.

обрАтИлИсЬ К 
«ВсеВыШНИМ»

Так вот, мы ждали, в над-
ежде, что люди внимание обра-
тят и не дождались. Поэтому в 
этом году мы химикаты реши-
ли, как говорится, взять в свои 
руки, решили бить о них во 
все колокола. И дабы наверня-
ка быть услышанными, после 
публикации нашего материала 
мы обратились с письменным 
заявлением в магаданскую об-
ластную прокуратуру с прось-
бой о принятии соответствую-
щих мер.

И вот, спустя почти месяц по-
сле нашего обращения, на сай-
те ведомства выходит пресс-ре-
лиз, посвященный нашей хими-
ческой находке, о том, что ме-
ры приняты, свалка ликвидиро-
вана, а фермер-нарушитель по-
лучил выговор.

«По публикации издательст-
ва «Вечерний Магадан» приро-
доохранная прокуратура про-
вела проверку и добилась лик-
видации несанкционированной 
свалки химических удобрений 
в лесном массиве вблизи посел-
ка Уптар.

Проверка соблюдения законо-
дательства об охране окружаю-
щей среды проведена Магадан-
ской межрайонной природоох-
ранной прокуратурой.

Обнаруженные на земле хи-
мические вещества являются 
отходами производства извес-
ти, которые используются для 
снижения кислотности почвы.

Работники крестьянско-фер-
мерского хозяйства складиро-

вали химические удобрения в 
непосредственной близости от 
сельскохозяйственных полей. 
По представлению надзорного 
ведомства несанкционирован-
ная свалка ликвидирована, ви-
новному лицу объявлен выго-
вор», – говорится в пресс-рели-
зе.

естЬ соМНеНИя…

Казалось бы, нам бы радо-
ваться от прочитанного – свал-
ку убрали, человека труда пору-
гали, бурундуки и другая жив-
ность в безопасности. Но у нас 
все же остались определенные 
сомнения, возможно, они и бес-
почвенны, но все же. Так, со-
гласно пресс-релизу прокура-
туры, найденное химическое 
вещество является известью, ко-
торая снижает кислотность по-
чвы. Мы не химики и не лабо-
ранты, и по данному вещест-
ву стали искать информацию 
в интернете на различных эко- 
и биоплощадках. И нам уда-
лось узнать, что видов извести 
достаточно много, но в сельхоз-
работах, в частности по кислот-
ности почвы, используется га-
шеная и негашеная известь. По 
классу опасности разные источ-
ники выдают разные сведения, 
кто-то это вещество относит к I 
классу опасности, а кто-то – и 
к IV. Как мы писали в прошлом 
материале – для определения 
класса опасности должны быть 
отобраны пробы, в идеале это 
должно быть сделано с эколо-
гами, представителями средств 
массовой информации и обще-
ственности, а результаты иссле-
дований должны быть опубли-
кованы в открытом доступе. Но 
этого сделано, к сожалению, не 
было.

Как бы там ни было, известь 
пагубно влияет на человека, об 
этом говорят все источники. 
Так, например, известь может 
представлять опасность для че-
ловека в случае контакта с ко-

жей, при вдыхании. При кон-
такте с кожей может возник-
нуть раздражение, которое мо-
жет стать серьезной проблемой 
для некоторых людей, особенно 
если они страдают от аллергии 
или имеют чувствительную ко-
жу. При вдыхании извести воз-
можно возникновение сильно-
го раздражения дыхательной 
системы, что может привести 
к ухудшению здоровья людей, 
особенно у тех, кто страдает от 
астмы или других заболеваний 
легких.

Возникает вопрос: та свалка 
из какой именно извести состо-
яла, к какому классу опасности 
те вещества были отнесены при 
проверке?

Соответственно возникают 
следующие вопросы: куда убра-
ли, и была ли данная работа 
проконтролирована? Не полу-
чится ли такого, что при очеред-
ной поездке нами на то место, 
данная свалка будет обнаруже-
на в соседних кустах? Или, не 
дай бог, смыта в реки или море?

И само наказание за содеян-
ное немного, признаемся, уди-
вило – объявлен выговор, ви-
димо, фермеру за то, что он (его 
сотрудники) в течение несколь-
ких лет наносил вред нашей се-
верной и хрупкой природе. Вы-
говор – это из рода погрозить 
пальцем и поставить в угол для 
осмысления своего поведения, 
в данном случае такая степень 
наказания за содеянное, на наш 
взгляд, уж слишком мягка.

На днях мы снова планиру-
ем посетить то место, где нахо-
дилась свалка, пресс-релиз – это 
хорошо, но хотелось бы самим 
убедиться в ее ликвидации, а 
главное – интересуют послед-
ствия, в каком состоянии земля 
и растения, на которых годами 
хранились химикаты.

Наталья
МИФтАхУтДИНоВА



1921 сентября
2023 года

ВМ
№ 38

на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПойМАлИ В тАтАрстАНе

Так, следователем следст-
венного отдела по городу 
Магадану СУ СК России по 
Магаданской области сов-
местно с оперативными со-
трудниками УМВД России 
по Магаданской области в 
городе Казани Республи-
ки Татарстан был задержан 
обвиняемый в совершении 
особо тяжкого преступле-
ния против половой непри-
косновенности несовершен-
нолетних.

Следствием установлено, 
что в августе 2023 года, на-
ходясь в одном из районов 
города Магадана, обвиняе-
мый совершил иные дейст-
вия сексуального характе-
ра с применением насилия 
к потерпевшим и с исполь-
зованием беспомощного со-
стояния потерпевших. Пре-
ступления были совершены 
в отношении трех несовер-
шеннолетних, не достигших 
четырнадцатилетнего воз-
раста.

отПрАВИВ КоД, 
лИШИлАсЬ ДеНеГ

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
кибермошенничества обра-
тилась 54-летняя местная 
жительница. Она рассказа-
ла, что ей позвонил неиз-
вестный, представился со-
трудником банка и убедил 
в том, что третьи лица пы-
таются оформить на ее имя 
кредит.

Будучи введенной в за-
блуждение, женщина уста-
новила на свой телефон мо-
бильное приложение и пе-
редала кибермошенникам 
код, который ей пришел в 
виде СМС. В результате они 
получили доступ в ее лич-
ный кабинет и перевели на 
свои счета 260 тысяч ру-
блей.

ИЗбИл И сЖеГ

Четверо мужчин распива-
ли спиртные напитки в од-
ной из квартир по улице 
Пролетарская в городе Ма-
гадане. Участник застолья 
обнаружил у себя пропажу 
денежных средств, в чем за-

подозрил приятелей и стал 
требовать вернуть деньги, и 
продемонстрировать содер-
жимое карманов одежды. 
В этот момент у одного из 
них выпала из кармана де-
нежная купюра номиналом 
5000 рублей.

Обвиняемый решил, что 
приятель причастен к кра-
же денег, и на почве вне-
запной личной неприязни 
нанес ему множественные 
удары кулаками и ногами 
по голове и туловищу. В ре-
зультате полученных телес-
ных повреждений мужчина 
скончался на месте.

Осознав, что потерпев-
ший умер, виновник дого-
ворился со своим прияте-
лем уничтожить следы пре-
ступления. Они совмест-
но вывезли тело за пределы 
города, облили бензином и 
подожгли. Его останки об-
наружены лишь в октябре 
2022 года.

отДАлА 2 МлН рУблей

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану 
с заявлением по факту ки-
бермошенничества обрати-
лась 88-летняя местная жи-
тельница. Она рассказала, 
что ей позвонил неизвест-
ный и представился сотруд-
ником правоохранитель-
ных органов.

Собеседник убедил пенси-
онерку в том, что по ее бан-
ковским счетам зафиксиро-
ваны подозрительные опе-
рации. Для их предотвра-
щения он настоятельно ре-
комендовал следовать ука-
заниям «сотрудника банка».

Введенная в заблуждение 
гражданка на протяжении 
месяца обналичивала де-
нежные средства и перечи-
сляла на «безопасный счет». 
В общей сложности она ли-
шилась около двух миллио-
нов рублей.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 
4 ст. 159 УК РФ (мошенниче-
ство). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до десяти лет.

Подготовила Наталья МИФтАхУтДИНоВА

Встреча со школьниками
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

Профилактический урок для 
учащихся общеобразователь-
ной культурологической шко-
лы № 2 провела инспектор по 
особым поручениям группы 
исполнения административно-
го законодательства, капитан 
полиции Наталья бреднева.

Наталья Викторовна рас-
сказала ребятам о значе-

нии понятий «экстремизм» и 
«терроризм», а также о том, 
какую угрозу несут эти яв-
ления в современном ми-
ре. Школьники узнали о все-
возможных методах агита-
ции в сети Интернет, направ-
ленных на вовлечение несо-
вершеннолетних в террори-
стическую деятельность. Кро-

ме того, сотрудница Росгвар-
дии напомнила, что за совер-
шение преступлений экстре-
мистской и террористиче-
ской направленности пред-
усмотрена уголовная ответ-
ственность, в том числе и за 
ложное сообщение о террори-
стическом акте.

Участники профилактиче-
ского урока также поговори-
ли о правилах безопасного 
поведения в экстренных си-
туациях, а также при обнару-
жении подозрительных пред-
метов и вещей. Школьники 
твердо запомнили, что обо 
всех подозрительных наход-
ках необходимо сообщать в 
правоохранительные органы 
либо в службу «112» и ни в ко-
ем случае не пытаться осмот-
реть их самостоятельно.

Дельфийский чемпионат
УФСИН России по Магаданской области сообщает

В целях обеспечения по-
лезной занятости осу-
жденных, вовлечение их в 
позитивную деятельность 
и кружковую работу, рас-
крытия и роста творческо-
го потенциала, расшире-
ния кругозора и формиро-
вания нравственных цен-
ностей в исправительных 
учреждениях УФсИН рос-
сии по Магаданской обла-
сти прошел Дельфийский 
чемпионат.

Программа Дельфийского 
чемпионата была представ-
лена в нескольких номина-
циях: «Художественное чте-
ние», «Рисунок» и «Художе-
ственные ремесла».

В номинации «Художест-
венное чтение» в исполне-
нии осужденных со сцены 
прозвучали стихи русских 
поэтов о Родине. Здесь спец-
контингенту необходимо 
было продемонстрировать 
эмоциональность исполне-
ния и артистизм.

Участники номинации 
«Рисунок» должны были 
представить на суд жюри 
работы с оригинальным за-
мыслом и художественным 
исполнением.

В номинации «Художест-
венные ремесла» осужден-
ные показали авторские ра-
боты – произведения деко-
ративного искусства и кос-

торезного мастерства. В ра-
ботах учитывались владе-
ние техническими приема-
ми и художественная образ-
ность.

Победителем Дельфийско-
го чемпионата в УИС Мага-
данской области был при-
знан осужденный исправи-
тельной колонии №3, кото-
рый принял участие в номи-
нации «Художественные ре-
месла».

По итогам мероприятия 
работа участника-победи-
теля направлена в Перм-
ский институт ФСИН России 
для участия в третьем эта-
пе Дельфийского чемпиона-
та среди осужденных.

Экологический субботник
УФССП России по Магаданской области сообщает

сотрудники Управления 
Федеральной службы су-
дебных приставов по Ма-
гаданской области присое-
динились к Всероссийско-
му экологическому суббот-
нику «Зеленая россия», ко-
торый проводится во всех 
регионах нашей страны до 
конца сентября.

Судебные приставы, со-
трудники аппарата и члены 
Молодежного совета УФССП 
России по Магаданской об-
ласти навели чистоту в скве-
ре «60 лет Магадану».

Сквер был открыт в цент-
ре колымской столицы в 1989 
году и с тех пор стал у мага-
данцев излюбленным местом 

для семейных прогулок.
Чтобы облик исторического 

объекта стал еще привлека-
тельнее, судебные приставы 
очистили его от имеющегося 
мусора, подмели пешеходные 
аллеи, убрали сухую листву.

Участие в подобных меро-
приятиях в ведомстве стало 
доброй традицией.
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Кредитный договор недействителен
ВС РФ признал банкиров ответственными за кредит, оформленный телефонными мошенниками

Прецедентное и важное 
для простых людей ре-
шение принял Верховный 
суд рФ, когда изучил гра-
жданское дело обманутой 
мошенниками клиентки 
банка.

История, в которой раз-
бирались судьи ВС, до боли 
банальна и знакома мно-
гим – телефонные мошен-
ники заставили клиент- 
ку банка скачать програм-
му удаленного доступа и 
оформили на нее большой 
кредит.

Гражданка попыталась 
защититься и оспорить вы-
дачу ей этого кредита, но 
везде получила отказ. Мест-
ные суды хором заявили ей, 
что женщина в случившем-
ся сама виновата – пере-
дала необходимые данные 
мошенникам, а вот вины 
кредитной организации в 
том, что произошло, – нет.

Сегодня количество по-
добных телефонных афер 
с оформлением кредитов 
перевалило за сотни ты-
сяч. Ущерб людям, только 
по официальной статисти-
ке, уже пошел на десятки 
миллиардов рублей. Поли-
цией на сегодня возбужде-
но огромное число уголов-
ных дел.

Но кардинально карти-
на с оформлением на гра-
ждан таких кредитов по-
ка не меняется. Есть пред-
положение, что не полу-
чится изменить ситуацию 
до тех пор, пока мошенни-
кам не будут помогать от-
дельные кредитные органи-
зации или просто недобро-
совестные сотрудники нор-
мальных банков.

Именно такой вывод на-
прашивается, когда ви-
дишь, что во всех анало-

гичных случаях банки по-
чти мгновенно оформля-
ют миллионные кредиты, к 
примеру, очень небогатым 
пенсионерам.

Старым и больным людям 
банки выдают весьма боль-
шие деньги без залога, без 
поручителей. Умопомра-
чительные для них суммы 
моментально перечисляют 
на карту, где лежат сущие 
копейки или давно не было 
движения средств.

А после зачисления ог-
ромных денег, банкиры, не 
задавая никаких вопросов, 
в считаные минуты пере-
водят кредит в другой банк, 
на другой конец страны и 
не пойми кому.

Вот и наша история нача-
лась с того, что некая гра-
жданка взяла кредит в бан-
ке. Когда его брала, то она 
указала свой номер теле-
фона, чтобы ее можно было 
идентифицировать.

После этого прошло бук-
вально несколько месяцев, 
и когда женщина стала вно-
сить очередной платеж по 
этому договору, случайно 
узнала от сотрудника бан-
ка, что на ее имя месяц на-
зад оформили еще один 
кредит. Его взяли через мо-
бильное приложение банка.

ПрАВоВые АсПеКты 
КреДИтоВАНИя 
ЭКсПерты «рГ» 

рАЗъясНяЮт В рУбрИКе 
«ЮрКоНсУлЬтАЦИя»

Женщина вспомнила, что 
именно тогда ей позво-
нил якобы сотрудник банка 
и сказал, что на нее хотят 
оформить заем. Этот липо-
вый банкир обманом заста-
вил ее установить приложе-
ние для удаленного управ-
ления ее гаджетом.

Через эту программу мо-
шенники получили доступ 
к ее устройству и взяли 
деньги в банке. На телефон 
женщины поступали СМС 
от ее банка – там были ко-
ды, подтверждающие офор-
мление кредита и страхова-
ния. Все входящие сообще-
ния мошенники сразу уда-
ляли. Полученные 826 000 
рублей аферисты тут же пе-
речислили в другой банк на 
чужую карту.

Гражданка сначала по-
просила банк провести 
внутреннее расследова-
ние, ведь она не брала у не-
го второй кредит. Еще жен-
щина сбегала в полицию. 
Там возбудили дело, но – 
по факту хищения денег из 
банка. Потерпевшей по де-
лу признали финансовую 
организацию.

И вот тогда жертва мо-
шенников пошла в суд. Там 
она просила признать до-
говор кредита недействи-
тельным и незаключенным. 
Понятно, что банк возра-
жал – его клиентка сама 
дала банку номер телефо-
на. При оформлении креди-
та она подписала соглаше-
ние о дистанционном об-
служивании.

Этот спор первым заме-
тил портал «Право.ru».

Еще банк в суде сказал, 
что согласие женщины на 
сделки подтверждаются со-
общениями на телефон, ко-
торые она получала, а СМС-
коды приравнивались к 
простой электронной под-
писи.

Сначала первая инстан-
ция и апелляция встали на 
сторону клиентки банка. 
Суды признали кредитный 
договор недействительным, 
а деньги по нему – непо-
лученными. Суды исходи-
ли из того, что женщина не 
собиралась брать кредит и 
была уверена, что в диа-
логе с мошенником спаса-
ет свои деньги. По их мне-
нию, банк как профессио-
нальный участник кредит-
ных отношений действовал 
неосмотрительно.

Кассация все отменила 
и отправила дело на пере-
смотр. Суд отметил, что до-
говоры подписаны СМС-ко-
дами. Они подтверждают 
совершение сделок через 
дистанционные сервисы 

банка. Так стороны согласо-
вали все условия договоров. 
Их письменная форма счи-
тается соблюденной, заклю-
чила кассация. Банк не от-
вечает за последствия того, 
что клиент представил дан-
ные посторонним. В общем, 
суд отказал гражданке.

Женщине ничего не оста-
валось, как пойти в Верхов-
ный суд. Там она ссылалась 
на постановление Пленума 
ВС (от 23.06.2015 № 25). Там 
сказано, что сделка – это 
волеизъявление лиц, кото-
рое направлено на возник-
новение, изменение, пре-
кращение прав и обязан-
ностей. Она же не прояв-
ляла желания заключить 
спорные сделки с банком. 
Женщина не получала за-
емные средства: их сразу 
направили в другой банк 
на карту неустановленных 
лиц. Против них расследу-
ется уголовное дело. Жен-
щина уверяла, что договор 
кредита считается заклю-
ченным с момента получе-
ния денег. Она же их не ви-
дела.

По мнению юриста гра-
жданки, были нарушены 
правила закона «О потре-
бительском кредите». Там 
в статье 5 сказано, что кре-
дитор согласовывает с за-
емщиком индивидуальные 
условия договора, а это-
го не сделали. Еще не бы-
ла соблюдена письменная 
форма сделки по статье 
820 Гражданского кодекса. 
Женщина не подписыва-
ла кредитный договор и не 
принимала на себя обяза-
тельства по нему. Это гово-
рит о том, что банкиры на-
рушили требования Банка 
России к обеспечению за-
щиты информации при пе-
реводе денег.

Банк возражал: он ниче-
го не нарушал. Женщина 
подписала простой элек-
тронной подписью кредит. 
Передача кодов посторон-
ним – это ее неосмотри-
тельность. Но судьи ВС по-
интересовались у банки-
ров, отменяет ли дистанци-
онное оформление кредита 
требования закона «О по-
требительском кредите» о 
порядке заключения креди-
та, о содержании договора? 
Пришлось банку признать, 
что не отменяет.

ВС заметил, что в памяти 
телефона гражданки есть 
следы работы программ, 
через которые можно уда-
ленно управлять устройст-
вом. Но это суды не заме-
тили.

ВС отменил все приня-
тые решения в пользу бан-
ка. И фактически встал на 
сторону обманутой клиент- 
ки банка. И указал банки-
рам на их ошибки, которые 
способствовали проведе-
нию мошеннической сдел-
ки. Для всех судей страны 
это решение является ука-
занием, как правильно раз-
бирать подобные сложные 
дела.

Определение Верховного 
суда РФ № 9-КГ23-10-К1.

КоМПетеНтНо

Банк России рассчитыва-
ет минимизировать риски 
подобных случаев после 
принятия закона о самоза-
прете на кредит, который 
находится в Госдуме.

По этому закону лю-
бой гражданин сможет 
сам официально запретить 
оформлять на его имя кре-
диты или займы. Отмет-
ка о таком запрете появит-
ся в его кредитной исто-
рии. Банки и микрофинан-
совые организации перед 
выдачей кредитов и займов 
должны будут проверять в 
кредитной истории заем-
щика наличие таких само-
ограничений. И если такой 
запрет установлен – чело-
веку не выдадут заемные 
деньги.

Отменить запрет можно, 
но для этого потребуется 
время, своего рода «период 
охлаждения». Даже если че-
ловеком управляют мошен-
ники, за это время ему смо-
гут объяснить или сотруд-
ники банка, или друзья и 
родственники, что в дейст-
вительности происходит.

Если, несмотря на уста-
новленный самозапрет 
оформления на его имя за-
емных денег, кредитор все 
же выдаст человеку день-
ги, он по закону не сможет 
требовать погашения дол-
га. Это должно позитивным 
образом повлиять на сни-
жение рисков мошенниче-
ства.

Подготовил Роман Марке-
лов.

Наталья КоЗлоВА
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Какая еда повышает и понижает холестерин
С помощью каких мер можно приблизить показатели к норме

о том, что важно дер-
жать под контролем уро-
вень холестерина, извест-
но всем: именно это веще-
ство с годами оседает на 
стенках сосудов, приводя к 
их сужению, развитию сте-
нокардии, гипертонии – 
предвестников инфаркта 
и инсульта. Но проблема 
в том, что нарушения ли-
пидного обмена долгое вре-
мя себя не проявляют, чело-
век считает, что здоров, и не 
спешит идти сдавать анали-
зы. Как можно самим запо-
дозрить, что с холестерином 
есть проблемы, с помощью 
каких простых мер можно 
приблизить его показатели к 
норме? На вопросы «Россий-
ской газеты» ответил член 
Российского научного меди-
цинского общества терапев-
тов, врач-терапевт клиники 
академика Ройтберга «Меди-
цина» Иршат Аблязов.

Все наслышаны о вреде хо-
лестерина. Но, наверное, он 
зачем-то нужен организму?

Иршат Аблязов: Холесте-
рин входит в состав клеточ-
ной стенки в организме всех 
живых существ, образуя ее 
структурность и участвуя 
в транспортировке веществ 
внутрь клетки и обратно. Хо-
лестерин необходим для вы-
работки витамина D, про-
изводства надпочечниками 
различных гормонов (вклю-
чая кортизол, альдостерон, 
половые гормоны – эстро-
гены, прогестерон, тестосте-
рон), желчных кислот. Так 
что он нашему организму 
необходим.

Холестерин легко синтези-
руется в организме из жиров, 
глюкозы, аминокислот. За 
сутки образуется до 2,5 грам-
мов холестерина, а с пищей 
поступает около 0,5 г.

Многие наслышаны о «хо-
рошем» и «плохом» холесте-
рине. Что это такое?

Иршат Аблязов: На самом 
деле, холестерин – один, а 
«плохим» или «хорошим» его 
делают жиры, белки и дру-
гие вещества, которые соеди-
няясь с ним, образуют ком-
плексы, называемые липо-
протеинами. Именно их сос- 
тав определяет каким будет 
холестерин – «плохим» или 
«хорошим».

В составе липопротеинов 
низкой плотности (ЛПНП) хо-
лестерин становится «пло-
хим» – именно эта фрак-
ция оседает на стенки сосу-
дов, образуя холестериновые 
бляшки, вызывающие атеро-
склеротические изменения, 
нарушая кровообращение и 
повышая риск ишемической 
болезни сердца, инфарктов и 
инсультов.

«Хороший» холестерин (ли-
попротеины высокой плотно-
сти – ЛПВП), наоборот, очи-
щает стенки сосудов от холе-
стериновых бляшек и отно-
сит холестерин в печень, где 
он перерабатывается в ком-
поненты желчи.

Какой уровень холестерина 
считается нормальным?

Иршат Аблязов: Общая нор-
ма холестерина может ко-
лебаться в диапазоне 3,6-6,8 
ммоль/л. Любой его уровень 
свыше 6 ммоль/л считается 

повышенным. В таком коли-
честве холестерин представ-
ляет угрозу для здоровья, 
так как может спровоциро-
вать атеросклероз, проще го-
воря – «закупорить» сосуды, 
создавая препятствия для то-
ка крови по венам и артери-
ям.

На самом деле в вопросе 
нормы холестерина много 
тонкостей, касающихся соот-
ношения «хорошего» и «пло-
хого» холестерина. Об этом 
лучше всего проконсульти-
роваться индивидуально у 
лечащего врача.

Но важно знать: повышен-
ное содержание в крови хо-
лестерина способствует раз-
витию атеросклеротического 
поражения стенок сосудов и 
является одним из факторов 
риска развития стенокардии, 
ишемической болезни сер-
дца и инфаркта миокарда, а 
также нарушения мозгового 
кровообращения (инсульт) и 
перемежающейся хромоты.

Что приводит к повыше-
нию уровня холестерина?

Иршат Аблязов: В груп-
пе риска – женщины, дли-
тельно принимающие гормо-
нальные контрацептивы и те, 
что находятся в менопаузе, а 
также мужчины после 35 лет.

Также за уровнем холесте-
рина нужно следить людям 
с неблагоприятной наследст-
венностью. Повышается уро-
вень холестерина при неко-
торых заболеваниях – сахар-
ном диабете, гипотиреозе, 
ожирении.

Чаще всего высокий уро-
вень холестерина имеет при-

обретенный характер. Среди 
главных причин – гиподина-
мия, курение, злоупотребле-
ние жирной пищей животно-
го происхождения и спирт-
ными напитками, недоста-
точное количество в рацио-
не свежих овощей и фруктов 
(для взрослого человека оно 
должно составлять 400 грам-
мов в день), частые стрессо-
вые ситуации.

Сам человек, еще до обсле-
дования, может заподозрить, 
что у него проблемы с ли-
пидным обменом?

Иршат Аблязов: Нужно об-
ращать внимание на такие 
признаки: стенокардия (боли 
за грудиной) из-за сужения 
коронарных артерий сер-
дца, боли в ногах при физи-
ческих нагрузках. Могут так-
же встречаться ксантомы – 
желтые пятна на коже. Но 
правильнее всего регуляр-
но сдавать анализ крови (ли-
пидный профиль). Анализ по 
определению общего уров-
ня холестерина входит в еже-
годную диспансеризацию.

Можно ли снизить уровень 
холестерина с помощью пра-
вильного питания?

Иршат Аблязов: Да, занять-
ся своим питанием нужно 
обязательно. Есть продукты, 
которые повышают уровень 
холестерина, и их стоит зане-
сти в «черный список». Среди 
них: красное мясо (говядина, 
телятина), жирная свинина, 
баранина, сало, субпродукты, 
готовые мясные изделия (со-
сиски, колбасы). Нежелатель-
ными также являются ко-
фе, майонез, маргарин, лег-

коусвояемые углеводы, жа-
реные блюда, а также молоч-
ные изделия высокой жир-
ности (сыр, сливки, сметана, 
молоко, мороженое, сливоч-
ное масло).

Придется отказаться и 
от продуктов, содержащих 
транс-жиры (фаст-фуд, чип-
сы, крекеры и т.п.). Повысить 
холестерин могут некоторые 
морские деликатесы, такие 
как устрицы, крабы, кревет-
ки, икра. Например, лобстер 
весом 100 граммов содержит 
70 мг холестерина.

Хорошая новость в том, что 
есть продукты, которые по-
могают снизить холестерин. 
К ним относятся: авокадо, 
зародыши пшеницы, отру-
би коричневого риса, семена 
кунжута, семечки подсолну-
ха, фисташки, семена тык-
вы, кедровые орехи, льняное 
семя, миндаль, оливковое 
масло, зелень в любом ви-
де. Понижается уровень хо-
лестерина на 15-18% при по-
треблении ягод – брусники, 
клюквы, клубники, красной 
смородины, малины, черни-
ки, а также граната, красно-
го винограда, черноплодной 
рябины.

На 15% холестерин можно 
снизить, заменив кофе не-
крепким зеленым чаем.

Но только корректировки 
рациона недостаточно. Для 
того, чтобы снизить высокий 
уровень холестерина в крови 
нужен комплексный подход. 
Важную роль кроме диеты 
играет также физическая ак-
тивность и отказ от курения.

Ирина НеВИННАя

Всегда на столе у медиков
Врач Клодас назвала разжижающие кровь продукты

Доктор медицинских наук, 
кардиолог Элизабет Клодас 

рассказала, без какой еды 
уже не представляет зав- 

трака или ужина. Как отме-
тила специалист, среди основ-
ных факторов риска сердеч-
но-сосудистых заболеваний – 
высокий уровень холестери-
на, повышение давления и са-
хара в крови, избыточный вес 
и плохое (несбалансирован-
ное) питание в целом. То есть 
во многом развитие опасных 
недугов со стороны сердца и 
сосудов связано с тем, что мы 
едим, отметила врач в интер-
вью Eatthis.com.

В связи с этим Элизабет 
Клодас перечислила продук-
ты, которые в первую оче-
редь необходимы для нор-
мального функционирова-

ния сердечно-сосудистой си-
стемы человека. На первом 
месте – полезные жиры, от-
метила кардиолог.

«Жирные кислоты омега-3 
обладают противовоспали-
тельным действием, помога-
ют разжижать кровь, предот- 
вращая образование тром-
бов», – уточнила Клодас, до-
бавив, что, например, жир-
ная рыба способствует сни-
жению давления и помога-
ет повысить уровень «хоро-
шего» холестерина, одновре-
менно снижая уровень три-
глицеридов.

Чтобы насытить организм 
важными для сердца антиок-

сидантами, врач предложи-
ла включить в меню апельси-
ны, помидоры, ягоды. Из де-
сертов и напитков – горький 
шоколад и зеленый чай.

Кроме того, важнейший ас-
пект здорового и полноцен-
ного питания – клетчатка 
(овощи, фрукты, цельнозер-
новые продукты).

Клодас также подчеркну-
ла, что для поддержания сер-
дечно-сосудистой системы 
важно работать над управ-
лением стрессами и не за-
бывать про физическую ак-
тивность.

оксана ГрИбАНоВА
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

КИНотеАтр «ГорНяК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Лени-
на, 19).

«После. Навсегда» (16+)
До 27 сентября в прока-

те кинотеатра фильм «После. 
Навсегда» (16+). Жанр: мело-
драма.

«Бестселлер об отношени-
ях с Тессой принес Хардину 
деньги и успех, но оставил с 
разбитым сердцем. В попыт-
ках исправить ошибки давне-
го прошлого, Хардин отправ-
ляется из Лондона в знойный 
Лиссабон, но попадает в но-
вый водоворот страстей. Ког-
да же судьба дарит Хардину 
и Тессе шанс на счастливый 
финал, только от них зависит, 
какой станет последняя гла-
ва их истории любви», – со-
общает kinomagadan.ru.

«Праздники» (12+)
До 27 сентября в прокате 

кинотеатра фильм «Праздни-
ки» (12+). Жанр: комедия.

«В жизни Натальи Пыжо-
вой все отлично: крепкий 
дом, любящий муж, друж-
ная семья. Для полного сча-
стья осталось только доче-
рей замуж выдать. Но идеаль-
ная картина рушится в одно-
часье, когда выясняется, что 
муж, оказывается, изменник, 
а дочери со своими жениха-
ми, мягко говоря, не очень-то 
счастливы. Когда все семей-
ство собирается вместе на 
очередное торжество, стано-
вится понятно, что эти празд-
ники или разрушат семью до 
основания, или сделают ее 
только крепче», – сообщает 

kinomagadan.ru.
«Неудержимые 4» (18+)
До 4 октября в прокате ки-

нотеатра фильм «Неудержи-
мые 4» (18+). Жанр: боевик.

«Неудержимые несут поте-
ри: Барни Росс выбывает из 
строя, а Ли Кристмас отстра-
нен от будущих операций. 
В команду набирают новых 
бойцов и отправляют возме-
щать ущерб. Но и они тер-
пят поражение и попадают 
в плен. Теперь Ли Кристмас 
должен в одиночку пробрать-
ся в логово противника и ос-
вободить команду, попутно 
предотвратив глобальную ка-
тастрофу. Только так можно 
спасти мир и восстановить 
репутацию Неудержимых», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«МУлЬт в кино. Выпуск 
№160: осень смеху не поме-
ха» (0+)

До 6 октября в прока-
те кинотеатра мультфильм 
«МУЛЬТ в кино. Выпуск №160: 
Осень смеху не помеха» (0+). 
Жанр: мультфильм.

«В новом выпуске «МУЛЬТ 
в кино» Кошечки-собачки вы-
берут, кто поедет на школь-
ную олимпиаду, Катя и Эф 
узнают, как появляются на 
свет животные, Тима и То-
ма расскажут, что ошибать-
ся – это не страшно, девоч-
ки из «Сказочного патруля» 
наведут порядок в Мышки-
не, а сержант Бонни займет-
ся искусством», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«72 ГрАДУсА НИЖе 
НУля» (18+)

22 сентября в кинозале «Рет- 
ро» Магаданской областной 
библиотеки имени А. С. Пуш-
кина (пр-т Карла Маркса, д. 
53/13) состоится открытый 
просмотр героико-приклю-
ченческого фильма «72 граду-
са ниже нуля» (18+), снятого в 
1976 году режиссерами Сер-
геем Данилиным и Евгением 
Татарским по мотивам одно-
именной повести Владимира 
Санина.

Уникальная станция «Вос-
ток», расположенная на гео- 

магнитном полюсе Земли, 
оказалась под угрозой закры-
тия из-за недостатка топли-
ва. Спасти положение вызы-
вается отряд добровольцев 
со станции «Мирный». Обрат-
ный путь им предстоит про-
делать в самый холодный се-
зон, когда температура опу-
скается до критических зна-
чений…

В фильме звучит известная 
песня Владимира Высоцкого 
«Белое безмолвие» в испол-
нении автора – песня о рус-
ском характере, о ежеднев-
ном подвиге полярников и о 
личном мужестве.

В главных ролях: Николай 
Крючков, Александр Абдулов, 
Юрий Демич, Михаил Коно-
нов, Николай Боярский, Олег 
Янковский.

Начало сеанса в 18:30.
Вход свободный.

КлУб ВыхоДНоГо ДНя (0+)

Дорогие читатели! В это 
воскресенье, 24 сентября, в 
Клубе выходного дня (0+) Ма-
гаданской областной детской 
библиотеки (переулок Школь-
ный, 1) самых маленьких чи-
тателей ждет познавательное 
мероприятие ко Дню амур-
ского тигра «Один день из 
жизни амурского тигра» (6+).

Для самых взрослых чита-
телей в возрасте от 12 лет в 
старшем зале «Абонемент» 
пройдут громкие чтения 
«Стрелок из лука» в клубе 
«КниГав», где вместе с ребя-
тами обсудят сказки народов 
России. На все занятия необ-
ходимо заранее записаться 
по телефонам!

13:00, зал «Клепа»: «Один 
день из жизни амурского тиг-
ра» (6+) – Познавательное 
мероприятие ко Дню амур-
ского тигра. Ведет Карина Бо-
рисова.

13:00, зал «Абонемент»: 
«Стрелок из лука» (12+) – 
Громкие чтения в клубе 
«КниГав», обсуждение сказок 
народов России. Ведет Оксана 
Бибикова.

Запись по тел.: 62-31-88; 62-
07-22; 8-958-886-56-54.

В читальных залах библио- 
теки можно познакомиться с 
периодикой (детскими жур-
налами), в которой родите-
ли малышей и школьников 
найдут много интересной и 
полезной информации. На-
стольные игры с учетом воз-
раста – одно из современных 
увлечений! В библиотеке мно-
жество игр! Собирайте коман-
ду, приходите играть по вос-
кресеньям!

редакция «ВМ»

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

Что может быть лучше ска-
зок? только сказки! Читая их 
мы погружаемся в удивитель-
ный мир. Сказки – это не толь-
ко весело и интересно, но и по-
учительно. И неважно, сколько 
вам лет – 6 или 56 лет, уверяю, 
прочтение их вас не только от-
влечет от суровой реальности, 
но сделает ее ярче, а вас добрее 
и жизнерадостнее.

Сказкам посвящен отдельный 
день в календаре праздников – 
21 сентября (День поиска ска-
зок). И поэтому не случайно на-
шу книжную подборку посвя-
тили именно им.

«ПрИКлЮЧеНИя НеЗНАйКИ 
И еГо ДрУЗей» (ЦИКл 

«ПроИЗВеДеНИя НИКолАя 
НосоВА о НеЗНАйКе») (6+) 

НИКолАй НосоВ

Книга классика детской лите-
ратуры Николая Носова «При-
ключения Незнайки и его дру-
зей» впервые была опубликова-
на в 1954 году и положила нача-
ло трилогии о веселых и озор-
ных малышах из Цветочного 
города. Главный герой повест-
вования Незнайка обладает са-
мыми противоречивыми каче-
ствами, но по натуре он добрый 
и готов совершать хорошие по-
ступки. Он сообразительный и 
смелый, а еще очень обаятель-
ный. Не зря этот коротышка в 
широкополой голубой шляпе 
так полюбился маленьким чи-
тателям.

«Все ПрИКлЮЧеНИя ЭллИ 
И тотоШКИ» (сборНИК) 

(6+) 
АлеКсАНДр ВолКоВ

В 1939 году впервые увиде-
ла свет сказочная повесть Алек-
сандра Волкова «Волшебник Из-
умрудного города» с рисунка-
ми замечательного художни-
ка Николая Радлова. Герои кни-
ги стали одними из самых лю-
бимых у читателей детского и 
юношеского возраста. В сбор-
ник вошли еще две сказоч-
ные повести Волкова, где глав-
ным героем является девочка 
из Канзаса Элли («Урфин Джюс 
и его деревянные солдаты» и 

«Семь подземных королей»). О 
самом авторе известно край-
не мало, его имя даже не упо-
мянуто в большом биографи-
ческом словаре «Русские писа-
тели XX века». Настоящая кни-
га восполняет этот существен-
ный пробел литературной жиз-
ни России, включая наиболее 
полную автобиографию Волко-
ва. На отдельных страницах ря-
дом с иллюстрациями приведе-
ны отзывы детей, их бабушек и 
дедушек о первых впечатлени-
ях после прочтения сказки об 
Элли и ее верных товарищах 
Страшиле, Железном Дровосе-
ке и других. Иногда эти письма 
грустные, даже трагические, но 
именно они говорят о непрехо-
дящей ценности данной книги.

«МАлАхИтоВАя 
ШКАтУлКА» (сборНИК) (0+) 

ПАВел бАЖоВ

Каких только историй не знал 
дедушка Слышко, бывший ста-
ратель, балагур и «подковы-
ра»! Детям из уральского рабо-
чего поселка он рассказывал и 
«тайные сказы» – «по серьез-
ному делу, которое не каждо-
му и сообщить можно», и «по-
бывальщины» – об обычных 
рудничных и заводских лю-
дях. Спустя несколько десятиле-
тий Павел Бажов, когда-то слу-
шавший предания из уст де-
душки Слышко, написал соб-
ственную историю заводско-
го Урала, в которой тесно пере-
плел фантастику и реальность. 
В бажовских уральских сказах 
уживаются Хозяйка Медной го-
ры и металлург П. П. Аносов, 
Огневушка-Поскакушка и ху-
дожник-самоучка В. Ф. Торо-
кин, Великий Полоз и барыня 
Колтовчиха (Н. А. Колтовская). 
Здесь сосуществуют волшебные 
предметы – шкатулки, зерка-
ла, серьги и кольца – и простые 
каелки, бленды и другой «стру-
ментишко». Уральские сказы 
посвящены Мастеру – челове-
ку-творцу, который способен 
чувствовать красоту окружа-
ющего мира. Таким мастером 
был и сам уральский сказочник 
Павел Петрович Бажов.
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

леГКоАтлетИЧесКИй Кросс

12 сентября 2023 г. на Город-
ском стадионе состоялись со-
ревнования по легкоатлетиче-
скому кроссу среди военнослу-
жащих УФСБ России по Мага-
данской области, посвященные 
146-летию со дня рождения Ф.Э. 
Дзержинского.

Феликс Эдмундович заложил 
основу системы государствен-
ной безопасности, которая силь-
на своими кадрами. Именно по 
его инициативе в 1923 году со-
здано спортивное общество че-
кистов «Динамо», которое в ны-
нешнем году отмечает свое сто-
летие.

За прошедшие десятилетия в 
отечественной истории спорта 
«Динамо» взрастило наиболь-
шее количество олимпийских 
чемпионов.

Повышение уровня спортив-
ного мастерства – неотъемле-
мая часть жизни каждого со-
трудника органов безопасности.

В праздничном легкоатлети-
ческом забеге на дистанцию 
1 км соревновались команды 
мужчин и женщин.

В завершении спортивного 
события перед участниками со-
стязания с поздравительной ре-
чью и торжественным подведе-
нием итогов выступил началь-
ник УФСБ России по Магадан-
ской области полковник, Сергей 
Васильевич Труш.

Сотрудники, показавшие наи-
лучшие результаты, были отме-
чены грамотами и призами.

тУрНИр По боКсУ

Руководитель фракции КПРФ 
в заксобрании Колымы Сергей 
Гончаренко, избранный по еди-
ному округу от партии, расска-
зал о подготовке спортсменов к 
Межрегиональным соревнова-
ниям по боксу класса «Б» памя-
ти заслуженного тренера Рос-
сии Евгения Бурмистрова (18+). 
В этом году проведение состяза-
ний запланировано с 4 по 8 ок-
тября.

Сейчас в магаданской Спор-
тивной школе олимпийского 

резерва по боксу, которой ру-
ководит Сергей Гончаренко, ак-
тивно готовятся к турниру. По-
сле учебно-тренировочных сбо-
ров, которые прошли в Туап-
се, ребята продолжают трени-
ровки. По словам руководителя 
спортшколы, нужно держать се-
бя в форме.

– В этом году мы сменили ме-
сто сборов и не пожалели, мы 
смогли потренироваться с дру-
гими командами и отточить 
мастерство. К нашему приезду 
даже разровняли и уложили но-
вое спортивное поле. Все было 
на высшем уровне. Ребята оста-
лись очень довольны и готовы 
к новым победам, а это самое 
главное.

В прошлом году в областном 
центре прошел XX турнир по 
боксу памяти Евгения Бурмист- 
рова, который собрал более 100 
участников. За звание лучшего 
в своей весовой категории со-
стязались боксеры из Магада-
на, Усть-Омчуга, Ягодного, Сусу-
мана, Палатки и спортсмены из 
Донецкой Народной Республи-
ки, Билибино и Анадыря.

ГИреВой сПорт

Состязания проходили в 
рамках спартакиады Главно-
го управления, в них приняли 
участие 17 человек от пожарно-
спасательных частей областно-
го центра. Спортсмены демон-
стрировали свою силу индиви-
дуально в 6 весовых категори-
ях, выполняя два вида упражне-
ний – толчок и рывок гири. Об 
этом сообщили РИА «КОЛЫМА-
ИНФОРМ» в пресс-службе Мага-
данского центра МЧС России.

Наибольшее количест-
во баллов набрал пожарный 
ПСЧ № 1 С. Климов, который вы-
полнил 55 повторений в рывке 
гири и 35 повторений в толчке в 
весовой категории 85+ кг.

В весовой категории 63 кг луч-
шим стал Семибоков М. (1 ПСЧ), 
68 кг – Куракин Г. (СПСЧ), 73 
кг – Учуев А. (20 ПСЧ), 78 кг – 
Захарченко А. (20 ПСЧ), 85 кг – 
Аристов Э. (2 ПСЧ).

разное

Подготовила Наталья МИФтАхУтДИНоВА

Приятных снов!
25 сентября отмечается Всемирный день сновидений

Не секрет, что качествен-
ный сон – это залог здоро-
вья и хорошего настроения. 
И для того, чтобы он действи-
тельно был качественным и 
сны вы видели позитивные – 
нужно соблюдать несколько 
правил, о которых мы вам и 
расскажем. Наш материал по-
священ не только правилам 
сна, но и самим сноведениям, 
что тоже не случайно, ведь 25 
сентября отмечается Всемир-
ный праздник – День снови-
дений.

ИНтересНые ФАКты

Многие люди не знают не-
которые факты про сновиде-
ния:

– примерно 6 лет жизни 
спит человек;

– около 99.9% во сне не осоз-
нают, что спят;

– проснувшись, человек на-
половину забывает о том, что 
ему снилось, уже через 5 ми-
нут;

– примерно у 12% людей 
черно-белые сны, у осталь-
ных – цветные;

– вещие сны снятся 18 – 38% 
людей;

– в течение ночи человеку 
снится 2 – 7 снов;

– самый длинный сон мо-
жет быть только утром;

– одновременно храпеть 
и видеть сновидения невоз-
можно;

– маленький ребенок дол-
жен спать 10-11 часов, подро-
сток – 7-8 часов, пенсионер – 
6-7 часов;

– продолжительность сна 
некоторых исторических 
личностей составляла 3-4 ча-
са – Эдисона, Да Винчи, Те-
слы, Черчилля;

– если несколько суток че-
ловек не будет спать, утратит 
самоидентификацию, у него 
начнутся галлюцинации, па-
раноидальный синдром. В ко-
нечном итоге, он умрет;

– сон длительностью в не-
сколько секунд, наступаю-
щий внезапно, называется 
микросном;

– кто регулярно спит днем, 
тот менее подвержен сердеч-

но-сосудистым заболевани-
ям.

реЖИМ сНА

Строгое соблюдение вре-
менных периодов сна и бодр-
ствования необходимо для 
хорошего самочувствия и 
благополучного засыпания. 
Необходимо для себя опреде-
лить наиболее удобное вре-
мя для отхода ко сну и при-
держиваться его даже в вы-
ходные дни. Также важно со-
блюдать определенное время 
пробуждения от сна. Только в 
таком случае Вы сможете со-
блюдать баланс. Если Вы ре-
шили побаловать себя в вы-
ходной день и встать попо-
зже, то заснуть вовремя будет 
уже сложнее – время засыпа-
ния отодвинется.

ГАДЖетАМ – Нет

Многие любят, укладыва-
ясь спать, брать в постель те-
лефон или планшет. В резуль-
тате, время летит незаметно, 
внимание переключается на 
получаемую Вами информа-
цию, психика возбуждается, 
организм испытывает стресс 
и в последствии Вы не сразу 
засыпаете. Это пагубно ска-
зывается на состоянии здоро-
вья. Кроме того, дисплей из-
лучает фиолетовый свет, ко-
торый вреден. В течение дня 
Ваши глаза испытывают зна-
чительное напряжение, по-
этому перед сном лучше все-
го не использовать смартфон, 
планшет, телевизор – орга-
низм нуждается в эмоцио-
нальном отдыхе. Если Вы лю-
бите читать перед сном, то 
можете себе позволить книгу, 
из-за содержания которой Вы 
не будете нервничать.

МИНИМУМ общеНИя

Перед сном желательно ог-
раждать себя от повышенно-
го эмоционального состоя-
ния. Когда Вы общаетесь со 
знакомыми, Вы не знаете, ка-
кие новости они могут Вам 
сообщить, психика будет на-
пряжена, что может поме-
шать полноценному сну. С 

членами семьи можно дого-
вориться, что перед сном в 
доме должна быть доброже-
лательная обстановка, исклю-
чающая конфликты и нега-
тивные эмоции.

еДА НАКАНУНе сНА

Согласно рекомендаци-
ям врачей, обильная еда пе-
ред сном приносит вред. Но 
и голодным ложиться спать 
также не рекомендуется. Как 
один, так и другой вари-
ант негативно сказываются 
на здоровье (вес тела, функ-
циональное состояние вну-
тренних органов). Если после 
ужина Вы хотите перекусить, 
то лучше всего это делать за 
2 часа до того, как Вы пойде-
те спать.

Продукты, которые пред-
почтительно использовать во 
время вечернего приема пи-
щи:

– Бананы: организм их лег-
ко усваивает, а магний и ка-
лий, которые в них содержат-
ся, препятствуют появлению 
мышечных судорог;

– Овсянка: содержит ами-
нокислоты, минералы и клет-
чатку; снабжает организм ан-
тиоксидантами, что содейст-
вует улучшению состояния 
здоровья;

– Сыры мягких сортов со-
держат в своем составе трип-
тофан, что способствует сня-
тию стресса;

– Теплое молоко с медом: 
снимает нервное напряже-
ние, способствует расслабле-
нию организма;

– Рис: необременителен для 
желудка, содержит витамин 
В6, который участвует в вы-
работке мелатонина (гормо-
на очень важного для состо-
яния здоровья и полноценно-
го сна).

КоФе И ЧАй

За 6 часов до засыпания эти 
напитки употреблять не реко-
мендуется. В качестве исклю-
чения допускается чай, при-
готовленный на травах, ко-
торые успокаивают нервную 
систему (в аптеке можно при-
обрести либо отдельно траву, 
либо специальный чай).

Кофеин является стимуля-
тором и содержится не только 
в кофе, но и в сладких безал-
когольных напитках, в чае, в 
шоколаде. Для того, чтобы пе-
реработать кофеин, организ-
му требуется определенное 
время. Поэтому, если Вы вы-
пьете кофе после 19 ч., то по-
ловина концентрации кофеи-
на будет присутствовать в ор-
ганизме приблизительно до 
11 ч следующего дня.
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ЦИФроВой ПАсПорт

Россияне в ряде случаев смо-
гут предъявлять цифровое удо-
стоверение с «Госуслуг» вместо 
бумажного паспорта. Об этом 
говорится в новом указе прези-
дента, сообщает «РГ».

«Установить, что представ-
ление гражданами РФ сведе-
ний, содержащихся в докумен-
тах, удостоверяющих личность, 
либо иных документах, выдан-
ных государственными орга-
нами РФ, в электронной форме 
с использованием мобильного 
приложения федеральной госу-
дарственной информационной 
системы «Единый портал госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг» приравнивается в 
случаях, определенных прави-
тельством РФ по согласованию 
с ФСБ, к предъявлению указан-
ных документов», – сообщает-
ся в документе.

Указом определяются случаи 
и порядок использования циф-
рового удостоверения лично-
сти вместо бумажного.

Ранее этот вопрос Владимир 
Путин обсуждал на совещании 
с членами правительства. И 
тогда глава Минцифры Максут 
Шадаев рассказал о технологии, 
которая позволит в большинст-
ве бытовых случаев использо-
вать цифровую версию вместо 
оригинала паспорта.

«На смартфон загружае-
те с биометрического паспор-
та фотографию, дальше у вас 
генерится QR-код, который вы 
предъявляете», – объяснял он. 
Президент эту идею поддер-
жал.

толЬКо отеЧестВеННые 
АВто

Совет Думы единогласно 
принял решение об использо-
вании депутатами только ав-
томобилей, произведенных 
в России. Об этом сообща-
ет «РГ» со ссылкой на пресс-
службу ГД.

Речь об автотранспорте, ко-
торый закрепляется за народ-
ными избранниками для осу-
ществления их полномочий в 
регионах.

«Принято решение, чтобы со 
следующего года в своих изби-
рательных округах депутаты 
обеспечивались только авто-
мобилями, произведенными 
в России», – говорится в сооб-
щении.

Как ранее сообщал предсе-
датель Госдумы Вячеслав Во-
лодин, в нижней палате парла-
мента уже началась замена ис-
пользуемого в служебных це-

лях в Москве транспорта на 
отечественные марки по мере 
его выбытия.

ДоМА ВетерАНоВ 
Для оДИНоКИх 

УЧАстНИКоВ сВо
Глава Совета по развитию 

гражданского общества и пра-
вам человека (СПЧ) при пре-
зиденте России Валерий Фаде-
ев направит в министерства и 
профильные комитеты Госду-
мы письма, предложения и во-
просы, связанные с участни-
ками спецоперации, сообща-
ет «РГ».

Как сообщается в Telegram-
канале Совета, Валерий Фаде-
ев провел совещание с члена-
ми рабочей группы СПЧ по во-
просам СВО.

В частности, правозащитни-
ки обсудили проблемы одино-
ких инвалидов войны, возмож-
ности открывать Дома ветера-
нов для тех, кто одинок и от ко-
го отказались родные.

Также на Совете говорилось 
о том, что участие в боевых 
действиях не должно преры-
вать получение северных над-
бавок и надбавок, связанных с 
непрерывностью стажа у от-
дельных категорий лиц.

ПроДоВолЬстВеННое 
ЭМбАрГо

Президент РФ Владимир Пу-
тин продлил до конца 2024 го-
да действие введенных в 2014 
году ответных мер на анти-
российские санкции. Об этом 
говорится в соответствующем 
указе главы государства. В до-
кументе указано, что делает-
ся это «в целях защиты нацио- 
нальных интересов РФ», сооб-
щает «РГ».

«Продлить с 1 января по 31 
декабря 2024 года действие от-
дельных специальных эконо-
мических мер, предусмотрен-
ных указом президента РФ от 
6 августа 2014 года», – сообща-
ется в указе.

Отметим, что эти антисанк-
ции включают в себя в про-
довольственное эмбарго. Так, 
6 августа 2014 года президент 
РФ Владимир Путин подписал 
указ «О применении отдель-
ных специальных экономиче-
ских мер в целях обеспечения 
безопасности Российской Фе-
дерации». И на основании это-
го документа правительство 
РФ запретило импорт из США, 
Евросоюза, Норвегии, Австра-
лии и Канады ряда мясной и 
молочной продукции, рыбы, 
овощей, фруктов.

Съела рыбу и лишилась рук и ног
Что удивило из мира новостей за неделю

В копилку фобий добави-
лась еще одна. Оказывается, 
даже безобидные на первый 
взгляд продукты могут ока-
заться смертельно опасны.

Так, жительница США зара-
зилась инфекцией после упо-
требления купленной на рын-
ке рыбы и лишилась рук и ног. 
Об этом сообщает Лента.Ру со 
ссылкой на WHNT-TV.

Лора Барахас купила тиля-
пию, приготовила и съела на 
ужин, а через несколько дней 

ей стало настолько плохо, что 
ее срочно госпитализировали. 

Подруга женщины Анна 
Мессина предполагает, что 
Лора заразилась бактерией 
Vibrio vulnificus, которая, как 
она считает, содержалась в 
плохо прожаренной рыбе. Эта 
бактерия может вызвать не-
кротический фасциит, пора-
жающий подкожную клетчат-
ку и кровеносные сосуды. 

Как рассказала Анна, жен-
щина была подключена к ап-

парату искусственной венти-
ляции легких. Ее ввели в ме-
дикаментозную кому. Паль-
цы, ноги и нижняя губа по-
чернели. У нее развился сеп-
сис и отказывали почки. Так 
что, чтобы спасти жизнь па-
циентки и не допустить рас-
пространения инфекции, вра-
чи решили ампутировать ее 
конечности. В настоящее вре-
мя Лора находится в больни-
це и восстанавливается после 
произошедшего.

редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что на Сахалине 
пьяный водитель въехал в сте-
ну жилого дома, в Приморье 
две женщины устроили скан-
дал из-за отказа в пропуске в 
ночной клуб, в Якутске жен-
щина попала в реанимацию 
после падения на нее реклам-
ного щита, а в Забайкалье от-
крыли мемориальный ком-
плекс, посвященный участни-
кам СВО.

ВъехАл В стеНУ 
ЖИлоГо ДоМА

В сахалинском городе Невель-
ске в понедельник вечером про-
изошла авария на улице Совет-
ской. Автомобиль Toyota Land 
Cruiser влетел в стену много- 
квартирного дома, сообщает «РГ».

По информации областно-
го УГИБДД, 48-летний мужчи-
на, находившийся за рулем ав-
то, был пьян. Он не справился с 
управлением и съехал с дороги.

«В результате ДТП водитель 
получил телесные поврежде-
ния», – отмечают в пресс-служ-
бе ведомства.

Правоохранители проводят 
проверку по факту ЧП.

сКАНДАл ИЗ-ЗА отКАЗА В 
ПроПУсКе В НоЧНой КлУб
В Приморском крае в городе 

Большой камень полиция про-
водит проверку по факту скан-
дала в одном из местных ноч-
ных клубов, сообщает «РГ».

Охрана отказала во вхо-
де двум женщинам с явны-
ми признаками алкогольно-
го опьянения. Дамы с позици-
ей охраны не согласились и за-
катили скандал, в ходе которо-
го доказывали, что их обяза-
ны пропустить в заведение, по-
скольку они являются сотруд-
ницами полиции.

Как сообщает УМВД по При-
морскому краю, самая актив-
ная участница скандала в по-
лиции на самом деле не рабо-
тает. Ее спутница же оказалась 
следователем территориально-
го ОВД. В отношении женщины 
начата служебная проверка. По 
ее результатам в ведомстве обе- 
щают принять обоснованное и 
законное решение.

Стоит отметить, что конфликт 
женщин с охраной попал на ви-
део и широко разошелся по Се-
ти. На видео одна из женщин 
очень грубо разговаривает с 
охраной и отпускает различ-
ные оскорбительные эпитеты в 
адрес сотрудников клуба.

УПАл реКлАМНый щИт
В Якутске следователи Восточ-

ного межрегионального следст-
венного управления на транс- 
порте СК РФ выясняют обсто-
ятельства, при которых в Реч-
ном порту на женщину упал ре-
кламный щит, сообщает «РГ».

Инцидент произошел 16 сен-
тября, пострадавшая была до-
ставлена в больницу. Судя по 

релизу ведомства, женщина в 
тяжелом состоянии, поскольку 
ее поместили в реанимацию.

Уголовное дело возбуждено 
по статье «Оказание услуг, не 
отвечающих требованиям без-
опасности».

Выясняется, как был закреплен 
рекламный щит, какая компания 
его устанавливала и содержала.

По данным ТАСС, 16 сентября 
в Якутске была очень ветреная 
погода, из-за чего в городе да-
же возникли перебои с элек-
троснабжением.

«ПАМятЬ ПоКолеНИй»
Мемориальный комплекс 

«Память поколений», посвя-
щенный ветеранам боевых 
действий, воинам-интернацио- 
налистам и участникам специ-
альной военной операции, от-
крылся в поселке Усть-Карск 
Сретенского района Забайкаль-
ского края. Об этом сообщает 
«РГ» со ссылкой на пресс-служ-
бу правительства региона.

Композиция объединяет не-
сколько объектов. В центре раз-
ломленная арка с колоколом 
и взлетающими в небо журав-
лями. Напротив нее – Вечный 
огонь и фигура защитника Ро-
дины. Рядом – стелы со слова-
ми: «Воинам-землякам, участ-
никам боевых действий в го-
рячих точках, павшим за Оте-
чество, вышедшим из боя, иду-
щим в бой». На территории так-
же высадили 50 саженцев елей. 
Жители сделали это за день до 
открытия памятника в рамках 
акции «Посади ель памяти».

Комплекс «Память поколе-
ний» построили всего за три 
месяца на средства местной зо-
лотодобывающей компании. На 
торжественном открытии ее ге-
неральный директор перерезал 
красную ленточку вместе с гла-
вой городского поселения Усть-
Карское Натальей Шайдуровой. 
На открытии также присутст-
вовали ветераны боевых дей-
ствий в Афганистане Игорь Не-
помнящий и Сергей Самарин.
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закон и порядок

т е л е Ф о н  Д о В е р и я  о М В Д  р о С С и и  П о  Г .  М а Г а Д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о с т о р о Ж Н о !  М о Ш е Н Н И К И  В  И Н т е р Н е т е  И  Н А  с В я З И  П о  т е л е Ф о Н У !

ВНИМАНИе! АДрес ГосУслУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ВАс ВыМоГАЮт ВЗятКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

В гостях у полицейских

В рамках специально-
го фотопроекта «один 
день полиции россии» му-
зей истории магаданской 
милиции регионального 
УМВД открыл двери для фо-
токорреспондентов и де-
тей – курсантов военно-
го спортивно-технического 
центра «Подвиг».

В мероприятии принял 
участие член Общественного 
совета при УМВД Вадим Куз-
нецов, а также фотокорре-
спондент газеты «Магадан-
ская правда» Сергей Старо-
стин, которому всегда было 
интересно узнать об истоках 

становления правоохрани-
тельных органов на Колыме.

Заместитель начальни-
ка отдела Управления по 
работе с личным составом 
УМВД Наталья Мишина рас-
сказала школьникам об исто-
рии создания и развития не-
которых подразделений ми-
лиции, о сотрудниках, траги-
чески погибших при испол-
нении служебных обязан-
ностей, и о том, какие зада-
чи стоят перед правоохрани-
телями сегодня.

Ребята с интересом слуша-
ли Наталью Викторовну и за-
давали вопросы. Большую 

заинтересованность курсан-
ты проявили к экспонату му-
зея – пишущей машинке. 
Начальник отдела организа-
ции деятельности участко-
вых уполномоченных поли-
ции и подразделений по де-
лам несовершеннолетних 
УМВД Сергей Вороненко рас-
сказал, что именно на таких 
приборах печатали докумен-
ты советские милиционеры.

Сергей Владимирович на-
чинал свой профессиональ-
ный путь с должности участ-
кового, в преддверии 100-лет-
него юбилея этой службы он 
рассказал о ветеранах подра-
зделения, об особенностях 
непростой работы.

К разговору подключился 
и Вадим Кузнецов, подпол-
ковник полиции в отстав-
ке многие годы прослужил 
в экспертно-криминалисти-
ческом центре УМВД и вме-
сте с участковыми постоян-
но выезжал на осмотры ме-
ста происшествия.

Фотографии, сделанные 
Сергеем Старостиным в рам-
ках проекта «Один день по-
лиции России» будут на-
правлены в МВД России.

Максим ДеДоВ

Вот так инвестиции…
В дежурную часть город-

ского отдела полиции с за-
явлением по факту кибер-
мошенничества обратилась 
57-летняя местная житель-
ница. Она рассказала, что в 
конце мая ее муж нашел в се-
ти Интернет сведения о воз-
можности заработка путем 
инвестиций.

Супруги в течение не-
скольких месяцев посредст-
вом мессенджеров общались 
с различными лжеспециа-
листами, которые убеждали 
приобретать акции и прода-
вать их в момент повышения 
курса.

Сначала магаданцы инве-
стировали свои личные сбе-

режения, но их, по мнению 
«брокеров», оказалось недо-
статочно. Доверчивые инвес-
торы оформили на свое имя 
кредиты в различных банках 
и направили на счета злоу-
мышленников. Материаль-
ный ущерб составил в общей 
сложности около пяти мил-
лионов рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, 
предусмотренного ч. 4 ст. 
159 УК РФ (мошенничест-
во, совершенное в особо 
крупном размере). Макси-
мальная санкция – лише-
ние свободы на срок до де-
сяти лет.

Внимание! Не переводите 
денежные средства неизвест-
ным. Для того, чтобы защитить 
свои сбережения, не поддавай-
тесь уговорам по телефону. 
Если вы не имеете образова-
ния и опыта в сфере вложений 
в инвестиционные счета не ри-
скуйте своими сбережениями.

Дарья ГолИКоВА

Криминальный «покупатель»
оперативниками оМВД 

россии по г. Магадану сов-
местно с сотрудниками па-
трульно-постовой службы 
задержан 19-летний мест-
ный житель, который в пе-
риод с июля по сентябрь те-
кущего года совершил в об-
щем счете 13 краж и грабе-
жей из городских магази-
нов.

Предварительно установ-
лено, что молодой человек 
заходил в различные торго-

вые точки и гастрономы, где, 
пользуясь отсутствием вни-
мания за его действиями со 
стороны персонала и окружа-
ющих, похищал товары, по-
сле чего скрывался. Так, в ма-
газине электроники по улице 
Дзержинского злоумышлен-
ник, убедившись, что за ним 
никто не наблюдает, подошел 
к стеллажу с игровыми при-
ставками и, выбрав популяр-
ную модель, покинул поме-
щение, скрытно минуя кассу 

и охрану. Такой криминаль-
ный шопинг он осуществил 
несколько раз в одном и том 
же месте.

Однако не всегда правона-
рушителю удавалось оста-
ваться незамеченным. В од-
ном из бутиков косметики на 
проспекте Карла Маркса гра-
жданин был застигнут работ-
ником в момент, когда с ви-
трины в торговом зале похи-
щал парфюмерную продук-
цию. Несмотря на это, подо-

зреваемому тогда удалось 
скрыться с места преступле-
ния с похищенным.

В ходе разбирательства по-
лицейские выяснили, что 
краденое имущество и пар-
фюмерию злоумышленник 
реализовывал, а вот продук-
ты питания использовал для 
употребления в пищу. Общий 
материальный ущерб превы-
сил 300 тысяч рублей.

Дознавателями городско-
го отдела полиции возбуж-

дены уголовные дела по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 
158 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации, а так-
же по ч. 1 ст. 161 Уголовно-
го кодекса Российской Фе-
дерации. В отношении фи-
гуранта избрана мера пре-
сечения в виде подписки 
о невыезде и надлежащем 
поведении. Проводится рас-
следование.

Наталья ЧеМоДУроВА

«Позабавились»
В дежурную часть отде-

ла МВД россии по г. Мага-
дану поступило сообще-
ние о том, что неизвест-
ные облили шпатлевкой 
боевые машины в Парке 
военной техники по ули-
це Портовой в областном 
центре.

В ходе дежурных суток со-
трудниками подразделения 
по делам несовершеннолет-
них было установлено, что 
данный проступок соверши-
ли подростки 11 и 12 лет, уча-
щиеся одной из общеобразо-
вательных школ Магадана. 
Возле мусорного бака они 
нашли шланг от пылесоса, а 
также ведро с белой шпат-
левкой. Дети окунали шланг 
в ведро, а затем разбрызги-
вали шпатлевку на боевую 
технику – танки. Как пояс-
нил один из них, делали они 
это ради забавы…

По словам начальника от-
деления по делам несовер-
шеннолетних Ольги Симоно-
вой, оба подростка на учете в 
полиции не состояли, но по-
сле случившегося инспекто-
рами ПДН будет организова-
на профилактическая работа 
с учащимися во взаимодей-

ствии с учебным учреждени-
ем.

Кроме этого, решается во-
прос о привлечении роди-
телей мальчиков к админи-
стративной ответственно-
сти по ч. 1 ст. 5.35 КоАП РФ 
(неисполнение родителями 
или законными представи-
телями несовершеннолетних 
обязанностей по содержа-
нию и воспитанию несовер-
шеннолетних). Материалы 
будут направлены в комис-
сию по делам несовершенно-
летних и защите их прав мэ-
рии г. Магадана.

«Хотелось бы выразить 
слова благодарности 10-лет-
ней девочке, которая, несмо-
тря на свой юный возраст, 
сделала замечание мальчи-
кам, предложила им погу-
лять в другом месте, а ког-
да они не отреагировали, со-
общила о происшествии ба-
бушке. Благодаря их актив-
ной помощи в кратчайшие 
сроки мы установили под-
ростков, которые своими не-
обдуманными действиями 
изменили облик боевой тех-
ники», – отметила подпол-
ковник полиции.

Ксения лУКИНА

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

фоторепортаж

А в городе моём

Большая сельскохозяйственная ярмарка (16+) прошла 
в областном центре в минувшую субботу

В областном центре 22 сентября в 18.00 состоится торжественное 
открытие фотовыставки «Открой для себя Колыму» (16+)

В Магадане в 16-й раз прошел массовый всероссийский легкоатлетический забег «Кросс нации-2023» (6+)

В Магадане прошел мастер-класс по росписи иллюстрированной 
открытки в технике гризайль «Мой Магадан» (6+)

В КЗХ поступила новая коммунальная машина для 
содержания тротуаров города в зимнее время
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